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Челябинскому обкому КПСС 
и облисполкому

Центральный Коиитет КПСС и Совет Министров Союза ССР с удовлетворением 
отмечают, что колхозы и совхозы Челябинской области проделали большую работу 
по освоению целинных и залежных земель, значительно расширили посевные пло
щади, вырастили хороший урожай зерновых культур, что позволило им в текущем 
году сдать и* продать государству 90 миллионов пудов хлеба.

Южный Урал 1— крупнейший промышленный центр страны, теперь стал 
также крупным сельскохозяйственным районом, производящим большое количество 
товарного хлеба.

Центральный Комитет 'КПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют кол
хозников, колхозниц, работников МТС и .совхозов, специалистов сельского хозяй
ства, рабочих и служащих городов и промышленных предприятий, партийных и 
советских работников Челябинской области с достигнутыми успехами и выражают 
уверенность, что они и впредь будут настойчиво работать над увеличением произ
водства зерна, картофеля, овощей, молока, мяса и других продуктов сельского 
хозяйства.

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  К О М И Т Е Т  К П С С .___________СОВЕТ М И Н И С ТРО В СОЮ ЗА ССР. J

Куйбышевскому обкому КПСС 
и облисполкому

Центральный Комитет КПСС и"'Совет Министров Союза ССР поздравляют кол
хозников, колхозниц, работников МТС и совхозов, специалистов сельского хозяйства, 
рабочих и служащих городов и промышленных предприятий, партийных и совет
ских работников Куйбышевской области с выполнением обязательств по сдаче ж 

I продаже государству 47 миллионов пудов хлеба.
Отмечая успехи, достигнутые трудящимися области в деле увеличения произ

водства и заготовок хлеба, Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза 
ССР надеются, что они и впредь еще более настойчиво, с неослабевающей энергией 
будут трудиться над дальнейшим всесторонним развитием сельского хозяйства и 
внесут достойный вклад во всенародную борьбу за создание обилия продовольствия 
и сельскохозяйственного сырья.

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  К О М И Т Е Т  КПС С . СОВЕТ М И Н И С ТРО В СОЮ ЗА ССР.

Тюменскому обкому КПСС 
и облисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР поздравляют колхозни
ков, колхозниц, рабочих МТС и совхозов, партийных и советских работников и всех 
трудящихся Тюменской области с успешным выполнением принятых обязательств 
по сдаче и продаже государству 38,5 млн. пудов хлеба и выражают уверенность в 
том, что они и в дальнейшем с еще большей энергией и настойчивостью будут тру
диться над осуществлением задач, поставленных XX съездом КПСС по увеличению 
производства зерна, картофеля, овощей, мяса, молока и других продуктов сельского 
хозяйства.

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  КО М И Т Е Т  КП С С . СОВЕТ М И Н И С ТРО В СОЮ ЗА ССР.

В ы п о л н и л и  план  
х л е б о з а г о т о в о к

КАЗАНЬ. В центре города, на площади Свободы, воздвигнуто новое зда* 
ние театра оперы и балета. Новый театр, носящий имя татарского поэта, 
патриота Героя Советского Союза Мусы Джалиля, открывает сезон премьерой 
оперы Н. Жиганова «Алтын чеч».

На снимке: здание нового театра оперы и балета.
(Фотохроника ТАСС).;

Советская печать — мощное идейное 
Оружие Коммунистической партии, незаме
нимое средство теснейшей связи партии с 
массами, коммунистического воспитания 
трудящихся. Используя силу печатного 
слова, партия мобилизует творческую 
энергию миллионов трудящихся на пре
творение в жизнь величественных задач, 
поставленных XX съездом КПСС.

Коммунистическая партия повседневно 
заботится об улучшении идейного содерг" 
жания газет и журналов, росте их изда
ний и тиражей. В этом году в числе дру
гих изданий начали выходить газета «Со
ветская Россия», «Промышленно-экономи
ческая газета», ряд технических журна
лов. В октябре вышел в свет первый но
мер журнала «Агитатор» — орган ЦК 
КПСС. Увеличивается выпуск массово- 
политических изданий, сельскохозяйствен
ной, промышленной, научно-технической 
прессы. Наша областная газета «Красное 
Знамя» еще не так давно выпуска
лась разовым тиражом в 35, тысяч экзем
пляров, а сейчас ее тираж достиг 77 ты
сяч экземпляров.

Трудящиеся нашей области получают 
возможность выписать газет и журналов 
на 1957 год на 18 тысяч экземпляров 
больше, чем они получают их сейчас. 
Дальнейшее увеличение тиражей периоди
ческих изданий позволит значительно пол
нее удовлетворить, запросы работников 
промышленности, сельского хозяйства, на
уки.

1 октября началась подписка на цент
ральные и местные’ периодические изда
ния на 1957 год. Подписку на газеты и 
журналы надо рассматривать как важней
шую политическую кампанию, которая 
должна проходить при непосредственном 
участии и контроле партийных органов. 
Цредстоит провести большую массово-по
литическую и организационную работу. 
Партийные организации должны повсе
дневно направлять, контролировать работу 
«Союзпечати», органов связи, добиваться 
широкого распространения, периодической 
печати, особенно местных областных и 
районных газет. Необходимо доходчиво 
рассказать каждому труженику об издаю
щихся газетах и журналах, помочь офор
мить подписку, широко информировать на
селение о месте и сроках подписки.

Распространением печати занимаются 
(работники связи.. Они , накопили немалый 
■опыт. Но одних работников связи недоста- 
•"■̂но, онилне могут одни справиться с
им важным делом. Опыт прошлых лет 

, /видетельствует о том, что реализация пе
риодических изданий успешней проходит 
там, где к ней привлечено много обще
ственных распространителей печати. На 
помощь работникам связи должны придти 
специалисты промышленности и сельско
го хозяйства. Большую помощь могут ока
зать агитаторы. Будет хорошо, если они 
посвятят подписке на газеты и журналы 
специальные беседы и помогут тут же 
оформить ее.

На многих предприятиях, МТС и учеб
ных заведениях организованы пункты 
подписки. Особенно серьезное внимание 
необходимо уделить пунктам подписки в 
сельской местности. Известно, что мно
гие очень нужные издания не доходят до 
сельского читателя. Еще приходится 
встречаться с фактами, когда в некоторых 
населенных пунктах нашей области нет 
ни одного индивидуального подписчика 
на газеты и журналы. Например, в насе
ленных пунктах Старая Суйга, Новая 
Суйга, Тележенка, Аганино, Осиповка, 
Бакчарского района, почти не встретишь 
семью, которая выписывала бы периоди
ческие издания.

В поселке Пригородтгае, Молчановского 
района, где живет около 40 семей рабо
чих подсобного хозяйства орса Могочин- 
ского лесозавода, имеется лишь два под
писчика на газеты. В поселке Чабаново,

этого же района, нет ни одного индиви
дуального подписчика на газеты и журна
лы. Подобное явление можно встретить во 
многих районах нашей области.

До сих пор в органах связи не изжита 
порочная практика, когда многочисленный 
отряд почтовых работников не занимается 
активным распространением периодиче
ской печати. В этом году в нашей обла
сти не были реализованы более 2.800 
экземпляров газет и 3.400 экземпляров 
журналов. В этом повинны также неко
торые районные комитеты партии. Плохо 
осуществляют контроль за органами связи 
Туганский, Зырянский, Шегарский и Те- 
гульдетский райкомы КПСС. Они мало 
привлекают к распространению газет и 
журналов партийный, профсоюзный и 
комсомольский актив. В стороне от рас
пространения ведомственных изданий на
ходятся и многие профсоюзные организа
ции, областное управление сельского хо
зяйства, облоно, облздравотдел, областное 
управление культуры, а также редакции 
местных газет. Они должны быть, прежде 
всего, заинтересованы в том, чтобы газе
ты и журналы' доходили до подписчиков 
и оказывали им помощь в практической 
работе.

Следует увеличить количество индиви
дуальных подписчиков среди сельского 
населения, добиться такого положения, 
чтобы газеты и журналы выписывали в 
каждом таежном поселке, в каждом сель
ском населенном пункте.

Несмотря на неуклонное увеличение 
тиражей, все же не удастся полностью 
удовлетворить спрос на некоторые газеты 
и журналы. Желающих подписаться на то 
или иное издание значительно больше 
выпускаемых тиражей. Поэтому нужно 
разумно, по-хозяйски использовать каж
дый экземпляр газеты и журнала. Уже в 
первые дни подписки поступают жалобы 
на неправильное распределение печати, на 
плохую работу некоторых отделений «Со
юзпечати», на нечеткую организацию 
подписки. В частности, в редакцию 
«Красного Знамени» поступили жалобы 
на ошибки в распределении некоторых 
журналов по предприятиям Вокзального 
района г. Томска, на нечеткость в работе 
почтового отделения № 3 г. Томска и 
другие; Партийные и советские органы, 
областное управление связи обязаны бы
стро выявлять и устранять недостатки в 
ходе подписной кампании.

Органы связи обязаны культурно и за
ботливо обслуживать подписчиков, обере
гать их интересы и права, своевременно 
доставлять газеты и журналы. Между 
тем, от трудящихся области поступают 
многочисленные жалобы на то, что перио
дическая печать доставляется с большим 
опозданием, с перебоями. Даже большин
ство подписчиков г. Томска по вине го
родского отдела связи за последнее время 
не стало получать газеты рано утром, до 
начала рабочего дня. Дальше с таким по
ложением мириться нельзя.

Дело чести всех связистов области — 
провести подписную кампанию четко и 
организованно. В целях всемерной попу
ляризации производственно-технйческих, 
сельскохозяйственных и научных изданий 
необходимо широко использовать радио, 
местную печать, организовать больше вы
ставок, реклам.

Распространение газет и журналов 
среди широких слоев населения — кров
ное дело партийных, профсоюзных и ком
сомольских организаций. Горкомы и рай
комы партии обязаны усилить руководст
во и контроль за работой органов̂  связи и 
«Союзпечати» и оказать им необходимую 
помощь.

Успех нынешней подписной кампании 
будет способствовать дальнейшему повы
шению роли нашей советской прессы в 
коммунистическом строительстве.

Газеты и журналы — в массы!

i
Труженики сельского хозяйства П ен

зе н ско й  области выполнили государствен
ный план хлебозаготовок. Сдано и прода
но государству 29,4 млн. пудов хлеба. 
Продовольственных и крупяных культур 
заготовлено на 5 млн. пудов больше, чем 
в прошлом году.

Колхозы ц совхозы области в лучшие 
агротехнические сроки провели сев ози
мых культур и полностью обеспечили се
бя семенами яровых культур для посева в 
1957 году.

***
Колхозы и  совхозы У л ь я н о в с ко й  обла

сти выполнили план хлебозаготовок. Сда
но и продано государству 21,3 млн. пу
дов зерна.

Колхозы и совхозы области полностью 
обеспечили себя семенами под урожай 
1957 года, ведут работы по завершению 
уборки картофеля, овощей, подсолнечни
ка, вспашке зяби и черных паров, - гото
вятся в проведению зимовки обществен
ного скота.

Предприятия местной промышленности 
Российской Федерации выпускают това
ры широкого потребления сотен наимено
ваний. Среди них: одежда, обувь, фарфо
ро-фаянсовая посуда, музыкальные ин
струменты, домашние холодильники, сти
ральные машины, пылесосы, школьно- 
письменные принадлежности и другие из
делия. Непрерывно увеличивается произ
водство и расширяемся их ассортимент.

В целях стимулирования дальнейшего 
-.увеличения выпуска товаров широкого 
потребления и освоения новых видов 
изделий в Министерстве местной промыш
ленности образован централизованный 
фонд для премирования передовых пред-

Труженики сельского хозяйства Ч и т и н 
с ко й  области досрочно выполнили план 
хлебозаготовок и принятые обязательства 
но сдаче государству хлеба сверх плана. 
Сдача хлеба государству продолжается. 
Дополнительно будет сдано и продано не 
менее 500 тыс. пудов хлеба.

В настоящее время партийные, совет
ские и сельскохозяйственные органы, 
колхозы, МТС и совхозы области сосредо
точивают усилия на завершении всех 
сельскохозяйственных работ, подготовке 
семян к-Лосеву, заготовке кормов для жи
вотноводства.

Vч *Колхозы и совхозы В е л и к о л у к с ко й  об
ласти выполнили государственный план 
хлебозаготовок, обеспечивают себя семе
нами на весенний .сев 1957 года.

Труженики сельского хозяйства области 
направляют усилия на быстрейшее завер
шение уборки льна, картофеля и обеспе
чение скота кормами.

приятий и новаторов производства, соз
давших образцы новых видов товаров, а 
также способствовавших освоению и 
внедрению их в массовое производство.

Согласно утвержденному положению, 
централизованный фонд премирования 
создается из полупроцентного отчисления 
от прибылей предприятий местной -про
мышленности. Часть этого фонда может 
быть передана областным, краевым, го
родским управлениям, а также республи
канским главкам и трестам для премиро
вания рабочих и инженерно-технических 
работников и служащих предприятий и 
организаций как местного, так и респуб
ликанского подчинения. (ТАСС).

Р еко нстр укци я  Больш ого 
Ф е р га н ско го  канала

ФЕРГАНА, 9 октября. (ТАСС). С севе
ро-востока на запад тянется 270-километ
ровая лента главной водной магистрали 
Ферганской долины — Большого Ферган
ского канала. Его воды орошают десятки 
гектаров плодородных земель. Сейчас на 
канале ведутся большие реконструктив
ные работы. Закончено переустройство 
всех шести верхних перепадов. На участ
ке протяжением в 25 километров от Кара- 
Дарьи до Сары-Джугинского сброса за
вершается подсыпка правобережной дам
бы. Строители приступили к возведению 
отстойника в головной части канала. 
Пуск в эксплуатацию этого гидротехниче
ского сооружения позволит отказаться от 
механической очистки дна.

Реконструкция будет завершена в кон
це третьего года шестой пятилетки. На 
канале предстоит возвести сотни больших 
и малых блочных гидротехнических соо
ружений, переместить более четырех мил
лионов кубометров грунта. После рекон
струкции его пропускная способность воз
растет более чем в полтора раза, что даст 
возможность оросить свыше ста тысяч 
гектаров вновь осваиваемых и залежных 
земель.

В четыре раза быстрее
РПГА, 8 октября. (ТАСС). Научные со

трудники института лесохозяйственных 
проблем Академии наук Латвийской ССР 
сконструировали камеру для сушки пи
ломатериалов. Древесина укладывается в 
сушило штабелями. Сквозь йих мощные 
вентиляторы гонят па.р. Скорость цирку
ляции пара — 3,5 метра в секунду.

Опыты показали, что в новых камерах 
древесина сушится в четыре .раза быст
рее, экономится 25 процентов электро
энергии.

На ряде мебельных предприятий Риги 
приступили к оборудованию новых сушил.

Сельский рационализатор 
Василий Кунин

КУРГАН. Как неутомимый рационали
затор и изобретатель известен тракторист 
Курганской МТС Василий Кучин. Чтобы 
ускорить и облегчить обработку зерна, 
Кучин сконструировал навесные приспо
собления к трактору. К трактору ХТЗ-7 
он подвесил деревянный щит-скребок, 
напоминающий бульдозер. С помощью 
этого щитка тракторист за один час 
ворошил и сгребал в вороха до пяти ты
сяч пудов зерна, высвободив с тока 25 
человек. Щиток во время дождя переме
щает зерно под навес. Для просушивания 
зерна механизатор к передней части трак
тора подвесил зернопульт. Его обслужи
вают в две смены 12 человек. За день 
они подрабатывают до трех тысяч пудов 
пшеницы. Тов. Кучин сконструировал 
также лущильник и подвесной навозопо- 
грузчик.

(ТАСС).

Памяти вел ико го  р усско го  
х у д о ж н и ка

ЛЕНИНГРАД, 9 октября. (ТАСС). В сте
нах старинного здания Академии худо-' 
жеств прошли многие годы жизни И. Е. 
Репина. Юношей вошел он в него, чтобы 
учиться живописи, а потом, когда его 
имя стало широко известно, был здесй 
профессором.

Вчера в Академии состоялось открытие 
мемориальной доски, посвященной его 
памяти. Зал заполнили преподаватели и 
студенты института имени Е. Е. Репина, 
художники, представители культурно- 
просветительных организаций города. С 
речью выступил член президиума Акаде
мии художеств СССР народный художник 
РСФСР Ф. П. Решетников.

Спадает покрывало. На мраморной до
ске золотом начертано:

«Здесь, в Академии художеств с 1864 
года по 1871 год учился и с 1894 г. по 
1907 г. преподавал великий русский ху-- 
дожник Илья Ефимович Репин». 1

Затем состоялись «репинские чте-i 
ния» — традиционное научное заседание,- 
посвященное изучению творческого насле
дия великого живописца. _ J

„ Т У -1 0 4 "  в Средней Азии
ТАШКЕНТ, 7 октября. (ТАСС). Сегодня 

утром столица Узбекистана встретила ре
активный пассажирский саыолеФ 
«ТУ-104», совершивший первый полет с 
пассажирами из Москвы в Ташкепт. На 
аэродроме собрались представители кол
лективов промышленных предприятий, 
учреждений, учебных заведений, партий
ных, советских и общественных организа
ций.

8 часов 55 минут московского времени. 
На горизонте появилась серебристая стре
ла. Прошло несколько минут, и под апло
дисменты собравшихся к аэровокзалу под
руливает мощный самолет.

— Полет проходил преимущественно на 
высоте 11 тысяч метров, — сказал кор
респонденту ТАСС командир корабля 
Е. П. Барабаш. — Пассажиры чувствова
ли себя отлично. Путь в 3. тысячи кило
метров мы преодолели за 3 часа 55 ми
нут.

Около 11 часов утра по московскому, 
времени жители Ташкента уже читали во
скресный номер газет «Правда», «Изве
стия», «Сельское хозяйство» и других,- 
которые были отпечатаны с матриц, до-1
ставленных экипажем «ТУ-104».***

В тот же день в 14 часов 40 минут 
самолет «ТУ-104» е пассажирами совер-1 
шил посадку в Москве на Внуковском 
аэродроме. _________  - . _J

Электричество в таежных свлах 
Забайкалья

ЧИТА’. В центре Тунгиро-Олекминско-гб 
района — селе Тупик, где живут корен
ные жители края — эвенки, сдана в 
эксплуатацию электростанция. Лампочки 
Ильича зажглись в этом году во многих 
других таежных и степных селах.

Электрическая энергия имеется теперь' 
примерно в половине колхозов, во всех 
машинно-тракторных станциях и совхоз 
зах Забайкалья.

(ТАСС).

Премирование за выпуск новых видов товаров 
широкого потребления

В честь 39-й годовщины 
Великого Октября ■Предоктябрьское социалистическое соревнование-

На промышленных пред
приятиях страны все шире раз
вертывается социалистическое 
соревнование в честь 39-й го
довщины Великого .Октября.

С интересным начинанием 
выступили в дни предоктябрь
ской вахты коллективы передо
вых предприятий Макеевш!. 
Они решили оказать помощь 
отстающим шахтам. Завод 
сельскохозяйственных машин 
имени Дергачева пришел на 
помощь горнякам шахты «Хо
лодная балка». Машинострои
тели побывали в забоях, бесе
довали с горняками. На собра
нии шахтного коллектива пред
ставители завода вызвали гор
няков на соревнование. Сейчас 
машйностроители выполняют 
заказы подшефной шахты.

Достойную встречу праздни
ку готовит коллектив Первого 
Московского подшипникового 
завода. За 9 месяцев нынеш
него года это передовое пред
приятие столицы изготовило 
сверх плана 650 тысяч высоко
качественных подшипников. 
Новаторы производства сберег
ли 6 миллионов рублей, свыше 
800 тонн стали. Больших успе
хов добивается здесь кузнеч
ный цех. Рабочие и инженеры 
цеха приняли повышенные обя
зательства. Они решили еже
дневно , перевыполнять суточ
ные Задания. Обязательства 
успешно выполняются.

Коллектив Гомельского судо
ремонтного завода выполнил 
почетный заказ — выпущены 
буксирные теплоходы для рай
онов Сибири и Дальнего Во
стока. В дни предоктябрьского 
соревнования заводской кол
лектив досрочно отправил два 
буксирных теплохода в Тюмен
скую область. Выполнен заказ 
по отгрузке буксиров для Бе- _ 
ломорско-Онежского пароход- ’ 
ства. На стапелях завода за
кончена сборка еще двух судов 
в счет предпраздничного обя
зательства.

Новыми достижениями встре
чают праздник литовские ры
баки. Экипажи судов управле
ния тралового флота выполни
ли l l -месячный план. С нача
ла года добыто на 60 тысяч 
центнеров рыбы больше, чем 
йа весь прошлый год.

Вступая, в предоктябрьское 
соревнование, коллектив мар
теновского цеха Верх-Исетсйо- 
го металлургического завода 
(Свердловская область) решил 
каждые сутки выплавлять не 
менее 45 тонн стали сверх за
дания. Свое слово сталевары 
держат крепко. За месяц вы
дано 1.649 тонн сверхплановой 
стали. Выпуск ее возрос по 
сравнению с прошлым годом 
на 6,4 процента.

(ТАСС).

В  Б О Р Ь Б Е  З А  П Е Р В Е Н С Т В О
Под высокими сводами авто

матного цеха — красное зна
мя. Оно завоёвано автоматчи
ками давно — в дни преДмай- 
ского соревнования. Правда, 
дважды пришлось отдавать 
знамя соседним цехам, но вот 
уже третий месяц оно находит
ся здесь, и каждый член кол
лектива заявляет:

— Теперь мы его не отда
дим никому!

Они дали слово добиться 
большого успеха в предок
тябрьском соревновании и 
делают все для того, чтобы 
свое слово сдержать.'

В цехе работает много быв
ших солдат. Встретились в це
хе слесарь Кудрявцев и one. 
ратор Афонин.

—- Просто заглядишься, как 
работает мой друг-однопол. 
чанин, — говорит Александр 
Кудрявцев.

Друзья-однополчане учатся 
без отрыва от производства^: 
Афонин — в школе рабочей 
молодежи, Кудрявцев — в по
литехническом институте.'

Бывший солдат Советской 
Армии Николай ^Обрусняк сла
вится , своей рационализатор
ской деятельностью. Он совме
щает работу и станочника и 
наладчика. Долгое время рабо
тал он над осуществлением

своей заветной мысли — обра
батывать на станке одновре
менно два кольца за один 
цикл. Работник цеха Жолудев 
внедрил такую операцию на 
обработке колец наружных, 
а Обрусняк внедряет такую же 
операцию на обработке ко
лец внутренних.

За последние два дня опера
тор Обрусняк вместе с масте
ром Владимиром Георгиевичем 
Редровым проводил оконча
тельную проверку наладки 
кольца.

1:

— Можно работать, — ра
достно сообщает мастер Редров 
•"(на снимке: В. Д. Редров
слева, Н. С. Обрусняк — спра
ва). — Ведь у нас вместо 850 
штук больше тысячи колец по
лучается.

Недалеко от Обрусняка ра
ботает Василий Макеев. Этот 
наладчик обслуживает три ав
томата. Бывший офицер Совет
ской Армии снимает с автомата 
вместо 600 колец — по 800 и 
больше.

Так замечательно трудятся

все работники смены мастера 
Редрова. Смена дала за прош
лый месяц 60 тысяч колец 
сверх плана. В этом месяце 
она работает намного слажен
нее и старательнее, ежедневно 
идет впереди графика.

Хорошие трудовые подарки 
готовят Октябрю все работни
ки цеха. Вот склонилась у 
пресса Галина Мамизерова. 
Ритмично выходят из-под прес
са небольшие колечки. Только 
успеваешь заметить, как мель
кают ее руки. Галина Мамизе
рова за 6 месяцев выполнила 
годовую норму.

Коллектив цеха добился ус
пеха благодаря стараниям всех 
работников . цеха. В течение 
третьего квартала в цехе внед
рено 8 рационализаторских 
предложений. Условно-годовая 
экономия от них — более 20 
тысяч рублей. Внедряется од
новременное снятие двух фа
сок на автоматах для колец 
типа 202.

Коллектив автоматчиков дал 
слово закончить план октября 
на день раньше срока, дать 
сверх плана 70 тысяч колец, 
сэкономить 500 килограммов 
металла.

Д. ГРОЙСМАН.
Томский подшипниковый

завод.

Итоги соревнования 
лесозаготовителей

Подведены итоги социали
стического соревнования лесо
заготовителей комбината «Том- 
лес» за досрочное выполнение 
производственного задания 
первого года шестой пятилетки 
за девять месяцев этого года и 
сентябрь. Девятимесячный
план предприятиями комбината 
в целом выполнен на 100,2 
процента, план сентября — на 
103,9 процента.

Наилучщих результатов в 
соревновании добилось передо
вое лесозаготовительное пред
приятие нашей области — Ер- 
гайский леспромхоз, выполнив
ший сентябрьский производст
венный план на 118,7 процен
та, а план девяти месяцев — 
на 117 процентов. Выполнили 
сентябрьский и девятимесячный 
планы коллективы Ланского, 
Асиновского, Тимирязевского, 
Пышкино-Троицкого и других 
леспромхозов, всего девять 
предприятий.

16 леспромхозов комбината 
«Томлес» из 21 выполнили 
сентябрьский производствен
ный план.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Обуждаем статью  
„Поговорим откровенно* ПОДБОР И

ВОСПИТАНИЕ АГИТАТОРОВ
В евоей статье «Поговорил откровен

ное рабочий манометрового завода тов. 
Семенов правильно)ставит вопрос о необ
ходимости' серьезного подхода в подбору 
агитаторов. Успех агитационной работы, 
ее действенность, прежде всего, зависят 
от качества самих агитаторов.

Безусловно, агитатор должен иметь 
соответствующий уровень общеобразова
тельной и политической подготовки. Но 
нельзя в оценке работы агитатора исхо
дить только из формальных данных о его 
общеобразовательной подготовке, как пы
тается доказать тов. Семенов. Формально 
человек может иметь солидное образова
ние, быть напичканным знаниями, по об
разному выражению М. И. Калинина, 
«как мешок картошкой», но все-таки не 
быть полноценным агитатором. Быть аги
татором — это, прежде всего, обладать 
силон влияния на других людей. А эта 
сила зависит от авторитета самого агита
тора, от его начитанности, опыта, знания 
жизни. Авторитет заключается не только 
в образовании, но и в моральных каче
ствах человека. Агитатор должен служить 
примером на производстве и в быту. 
Тогда он может призывать к этому и 'дру
гих.

Если подходить в подбору агитаторов с 
этой точки зрения, то тов. Семенов не
правильно делает вывод о рабочем тов. 
Туманове. Он говорит о нем: «Он комму
нист хороший и передовой производствен
ник, но при всем своем желании не мог 
стать настоящим агитатором». Следова
тельно, вина партийной организации со
стоит не в том, что она поручила вести 
агитационную работу тов. Туманову, а в 
том, что она не помогла этому рабочему 
стать хорошим агитатором, не занималась 
в достаточной мере его воспитанием. Ви
на парторганизации состоит еще и в том, 
что она, очевидно, поручала ему непо
сильные темы. Если он хороший произ
водственник, разве нельзя было подгото
вить его к выступлению по обмену опы
том своей работы? Разве это не агита
ционная работа?

Наша партийная организация не боит
ся поручать проводить беседы рядовым 
рабочим. И неплохо получается. Напри
мер, в пассажирском цехе у нас ведет 
агитационную работу старый кадровый 
рабочий А. С. Зырянов. Он не имеет да
же семиклассного образования. Но тов. 
Зырянов учится в кружке текущей поли
тики. Он регулярно читает рабочим газе
ты, доходчиво разъясняет смысл происхо
дящих событий. Как старый производ
ственник, он делится опытом с молодыми 
рабочими. Или возьмем слесаря тов. Кочу- 
рина, хорошо овладевшего своей профес
сией. Партбюро и администрация вагон
ного участка поручили ему провести ряд 
бесед об опыте своей работы. Рабочий 
затруднялся выполнить это . поручение. 
«Работу я могу выполнять хорошо, а 
рассказать не могу», — говорил он. Тог
да мы поручили инженерам оказать по
мощь ему в подготовке бесед, и он успеш
но справился с поручением. Он не только 
рассказал, но и показал практически ме
тоды своей работы на производстве. Не 
случайно поэтому малоопытные слесари 
тт. Сизов и Кириллов,- переняв , методы 
работы тов. Кочурина, стали выполнять 
среднемесячное задание на 160—180 
процентов. *

Передовиков производства можно и 
нужно привлекать к агитационной рабо
те. Необходимо только помочь им в подго
товке бесед, поручать им доступные те
мы, повседневно расширять их политиче
ский кругозор, учить их методике прове
дения бесед, и они будут -неплохими аги
таторами.

Основная масса агитаторов должна со
стоять из политически грамотных людей, 
способных правильно разъяснять теоре
тические вопросы, смысл политики на
шей партии. В прошлом мы допускали 
ошибку, когда мало привлекали к агита
ционной работе руководящих товарищей.

Партийное бюро-k пересмотрело состав 
агитколлектива и утвердило агитаторами 
заместителя начальника вагонного участ
ка тов. Торопова, инженера тов. Троицко
го, главного бухгалтера тов. Станкова, 
мастеров тт. Пономарева, Водянкина, Ло-

пакова, бригадиров цехов тт. Зайцева, 
Скдякина, группоргов тт. Кривошеина, 
Позднякова и других работников. Это сы
грало большую роль в улучшении агита
ционной работы, повышении ее действен
ности. Руководящие работники стали 
больше вращаться среди рабочих, прислу
шиваться к их голосу, к их нуждам и 
советам.

В связи е этим хочется сделать и вто
рое замечание тов. Семенову. Он недово
лен тем, что «порой беседа по вине ка
кого-либо руководителя превращается в 
производственное совещание». Конечно, 
плохо, когда беседа агитатора превра
щается в «накачку», в критику сверху, 
но мы считаем, что если в беседу вклю
чились сами рабочие, значит она достиг
ла. своей цели. В практике работы агита
торов нашего агитколлектива немало та
ких примеров, когда в беседу активно 
включаются рабочие, указывают на недо
статки, вносят ценные предложения по 
улучшению работы предприятия. После 
таких бесед агитаторы докладывали о ’за
мечаниях рабочих секретарю партийной 
организации или начальнику вагонного 
участка, которые делали соответствующие 
выводы. Нам думается, что в том и со
стоит главная цель агитационной работы, 
чтобы развязать творческую активность 
людей, направить ее на повышение про
изводительности труда, на улучшение 
работы.

На одной из бесед рабочие жестяно
обоечного цеха тт. Уфимцев и Санников 
указали, что в цехе днем не хватает све
та. Агитатор тов. Симоненко доложил об 
этом инженеру участка. Через несколько 
дней были установлены электролампы 
дневного света. Слесари тт. Мурин, Кора- 
баев и другие на одной из бесед агитато
ра предложили установить приспособле
ние, которое бы облегчило смену балок 
тележек вагонов. Администрация учла 
предложение слесарей и установила типо
вое захватное приспособление. Сейчас 
балки заменяются быстро и легко.

Правильный подбор агитаторов сам по 
себе еще не решает успеха в агитацион
ной работе. Успех может быть обеспечен 
при условии повседневной воспитательной 
работы с самими агитаторами. Все агита
торы у нас охвачены политучебой в сети 
партийного просвещения. Большинство 
агитаторов посещает кружки текущей по
литики. Более подготовленные агитаторы 
тт. Станков, Троицкий, Торопов и другие 
сами являются пропагандистами и доклад
чиками и работают над собой самостоя
тельно.

Важнейшая форма работы с агитатора
ми—это семинары. Мы их проводим 
один—два раза в месяц. В последнее вре
мя у нас прочитаны лекции на темы: 
международное положение Советского Со
юза, железнодорожный транспорт нашей 
страны. В августе начальник вагонного 
участка тов. Вакс сделал для агитаторов 
доклад на тему «Перспективы техниче
ского прогресса вагонного участка».

Важнейшей формой работы с агитато
рами являются индивидуальные беседы. 
На большинстве проведенных бесед на
ших агитаторов присутствовали члены 
партбюро тт. Станков, Цыров, Соловей, 
Вакс, Глушков и я, как руководитель 
агитколлектива. Прослушав беседы, мы 
делаем соответствующие замечания и со
веты агитаторам. Кроме того, проводим 
индивидуальные инструктажи по отдель
ным темам.

Партийное бюро наметило ряд мер по 
улучшению работы с агитаторами. Чле
нам партбюро поручено глубже изучить 
работу отдельных агитаторов и периоди
чески заслушивать на партбюро вопросы 
агитационной работы, обращая внимание 
прежде всего на идейное содержание про
водимых бесед.

Намечено также провести ряд инструк
тивных методических докладов. В бли
жайшее время с докладом на тему «Как 
провести беседу на тему о режиме эконо
мии на предприятии» выступит главный 
бухгалтер вагонного участка тов. Стан
ков.

А . Р А З Ж И В И Н , 
се кр е та р ь  п а р ти й н о й  о р га н и за ц и и  

в а го н н о го  у ч а с т к а .

НЕ ОСТАВИТЬ В ПОЛЕ НИ ОДНОГО ЗЕРНА, 
НИ ОДНОГО КЛУБНЯ КАРТОФЕЛЯ

☆ -ft:

С Е М Е Н А  З А С Ы П А Н Ы
ГЕРОИ БИТВЫ ХЛЕВ

По плану наш колхоз должен был за
сыпать 880 центнеров пшеницы. Этот 
план мы перевыполнили и засыпали 1.000 
центнеров. Сейчае пшеницу сортируем. 
400 центнеров пшеницы засыпали из-под 
лафетной жатки; анализ показал, что она 
обладает лучшей всхожестью и энергией 
прорастания.

Колхоз засыпал 600 центнеров семен
ного овса из-под комбайна; остальную 
часть семян этой культуры мы решили 
засыпать из-под ручной уборки и 20 гек

таров убрали- вручную. Засыпано уже 
1.500 центнеров картофеля из плана 
2.000 центнеров, 22 центнера гороха и 
40 центнеров вики.

Сейчас ведется очиетка и сортировка 
всех этих семян. На будущий год колхоз 
будет обеспечен собственными семенами 
различных культур.

Б. ГО Р Ю Н Е М А Й Е Р ,
агроном  ко л хо за  «О бъединение», 

Т ом ского  района .

Мастер ночной уборки
Смеркалось. Сквозь вечернюю мглу Ге- I ходит от комбайна. Через минуту ее

оргий Килин еле различал огни далекого 
поселка. Он стоял на мостике и при
стально следил за ходом хедера. Тут же 
был его помощник — штурвальный Вале
рий Монголии.

— Ты, Валерий, иди отдыхай, а я по
работаю. Когда надо, позову, — сказал 
Георгий.

— Есть идти отдыхать! — шутливо 
козырнул Валерий и мигом соскочил с 
комбайна.

Ровно гудит трактор «АТЗ-НАТИ». Его 
посменно водят трактористы Горбунов и 
Григорий Килин, брат комбайнера. В эту 
ночь за рулем трактора сидел Горбунов. 
По знакомым ему, еле уловимым ориенти
рам он уверенно вел трактор в нужном 
направлении, то ускоряя, то замедляя его 
движение вперед.

Через равные! промежутки времени ло
жатся копны соломы, которые копниль- 
щицы Караваева и Балабанова умело ук
ладывают в ряд. Все идет, как днем. За 
три часа ночной работы ничто не нару
шило ритм работы. Хлеб захватывается 
во вею ширину хедера, в бункер беспре
рывной струей течет полновесное зерно. 
Вот бункер полон. И словно по заказу, из- 
за поворота появляются два огненных 
глаза, которые быстро приближаются в 
комбайну. Это подъехал шофер тов. Его- 
шин. Он подал кузов автомашины под 
выгрузной шнек, и в него устремился по
ток зерна. 15—20 минут, и машина от-

уже не видно в ночной темноте.
...Под утро Килин сделал короткую ос

тановку, осмотрел комбайн, заправил ма
шины горючим. Это заняло не больше 
часа. И комбайн снова на ходу. Но дви
жется он медленнее.

— Повлажнел хлеб, — говорит комбай
нер. -— Убирать такой хлеб на большой 
скорости нельзя, потери могут быть.

В эту ночь комбайновый агрегат тов. 
Килина убрал 12 гектаров, а всего за 
сутки -— 24 гектара при хорошем каче
стве работ.

Таких ночей у комбайнера коммуниста 
Килина много. Каждую ночь он убирает 
по 10—14 гектаров. Из 350 гектаров, 
что он скосил за сезон, более 120 прихо
дится на ночное время.

Успех обеспечивают четкость и слажен
ность в работе коллектива. Штурвальный 
Валерий Монголии хорошо освоил работу и 
нередко подменяет комбайнера на ночной 
уборке. Килин уверен, что в его отсутст
вие с агрегатом ничего не случится. Все, 
начиная от комбайнера и кончая соломо- 
вопнилыциками, перед ночной уборкой 
обязательно изучают профиль полей, где 
предстоит им работать.

Тов. Килин, вступая в жатву, брал обя
зательство убрать 400 гектаров. Он с 
честью держит свое слово.

Т. КУ Р И Л О В И Ч .
Колхоз имени Ворошилова,
Бакчарского района.

На снимке; П. КОРОЛЬКОВ, комбайнер Баткатской МТС, убрал свыше §00 
гектаров, в том числе раздельно 171 гектар, намолотил более 4.600 центнеров 
зерна. М. ПОВИНИЧ, комбайнер Гынгазовской МТС, убрал более 450 гекта
ров, намолотил свыше 6.000 центнеров зерна.

Обязательство выполнено

УЧИТЫВАТЬ ИНДИВИДУАЛЬНЫЕ ОСОБЕННОСТИ
СЛУШАТЕЛЕЙ

Я внимательно прочитал статьи в га- I «всеобщего охвата» слушателей. Прихо- 
зете по вопросам агитационной работы. 1дишь, к прймеру, к секретарю парторга-
Хочется и мне поделиться своими мысля
ми. Серьезным недостатком не только мо
ей работы, но и большинства сельских 
агитаторов являются отсутствие индиви
дуального подхода к слушателям, общ
ность рассуждений и тяжеловесность 
языка.

По поручению партийной организации 
я веду агитационную работу среди кол
хозников третьей полеводческой бригады 
колхоза имени Сталина. Разный возраст
ной состав и неодинаковый общеобразова
тельный уровень колхозников доставили 
мне немало хлопот. Я аккуратно собирал 
колхозников, чцтал им газеты, проводил 
беседы, но чувствовал, что мои беседы не 
удовлетворяют слушателей, а почему — 
не мог понять. Ошибку мне подсказали 
сами колхозники. Помню, как-то вечером 
я стал читать статью. Вижу, не с охотой 
слушают. Спрашиваю:

— Что, неинтересно?
Пожилые колхозники сказали мне, что 

в статье много непонятных слов и они 
не все понимают, о чем идет речь в статье.

— Ты нам попроще объясни, своими 
словами, — попросили они.

Но если в беседе подробно объяснять, 
как говорят, «азы», то более подготовлен
ным товарищам неинтересно будет слу
шать. И я пришел в выводу, что на бесе
ду лучше приглашать группу колхозников 
примерно с одинаковым уровнем подготов
ки. Да и темы бесед часто могут быть 
разными, с учетом, запросов и подготовки 
слушателей.

Но часто нас, агитаторов, сами руково
дители агитколлективов толкают на дуть

низации и говоришь:
— Вчера провел беседу, присутствова

ло 5 пожилых колхозников. .
Секретарь спрашивает недовольным то

ном:
— Почему мало людей было? Ведь за 

тобой закреплено 35 колхозников?
У нас да п в других агитколлективах 

почему-то считается, что чем больше 
«охвачено» беседой колхозников, тем 
лучше. На мой взгляд, было бы больше 
пользы, еслп бы сегодня провести' беседу 
с одной группой колхозников, а завтра— 
с другой. Беседы получились бы более 
задушевные, доходили до кердца каждого. 
Я регулярно встречаюсь с колхозниками, 
рассказываю им не только о том, что пи
шут в газетах, журналах, но и о делах, 
происходящих в колхозах района и сосед
нем, соревнующемся с нами районе.

Первичные парторганизации колхозов, 
опираясь на агитаторов, могут многое 
сделать для укрепления артельного хозяй
ства. Но для этого надо, чтобы с агита
торами чаще советовались. Однако секре
тари первичных парторганизаций, руко
водители колхозов редко е нами встреча
ются в обыденной обстановке. Задачи, 
как правило, перед агитаторами ставятся 
только на совещаниях или семинарах.

Действенная агитация, основанная на 
конкретных примерах местной, жизни, 
поможет успешно решить задачи, постав
ленные -XX съездом КПСС.

К . А КС Е Н О В , 
а ги та то р  ко л хо за  им ени С талин а , 

П а р б и гско го  района , 
ка н д и д а т  в  ч л ен ы  КП С С .

Днем и ночью не смолкает гул моторов 
на полях колхоза «Красный май». Напря
женно трудятся механизаторы передовой 
в Асиновской МТС комсомольско-моло
дежной тракторной бригады Антона Ро- 
гинца. Бригада соревнуется с одной из 
лучших тракторных бригад Горскинской 
МТС Кемеровской области, которой руко
водит опытный механизатор тов. К. Т. 
Кунцеев. Бригада Рогинца взяла обяза
тельство собрать урожай зерна по 15 
центнеров с гектара и выработать на 
15-сильный трактор не менее 1.000 гек
таров мягкой пахоты.

Организованное проведение весеннего 
сева за 9 рабочих дней по хорошо об
работанной зяби, хороший уход за посе
вами, который обеспечили колхозники 
полеводческих бригад, — все это позво
ляет собирать р гектара в полтора __ раза 
больше, чем в прошлом году. Комбайнеры 
тт. Барков, Рябец, Целъмашп намолачи
вают с каждого гектара по 16 и более 
центнеров добротного зерна.

Бригада выработала более чем по 850 
гектаров мягкой пахоты на условный 
трактор. Комсомолец Гунар Закс еще на 
30 августа на тракторе «НАТИ» за 
свою смену выработал 1.132 гектара и 
сэкономил 8 центнеров горючего. Теперь 
Гунар Закс работает помощником брига
дира тракторной бригады, передает свой 
опыт молодым трактористам.

Тракторист Леонид Дунга выработал в 
свою смену на тракторе «ДТ-.54» 1.060
гектаров, сэкономив 10 центнеров горю
чего. Хорошо работают трактористы Иван 
Новиков, Давид Апетрис, Яков Ритманис.

Успехи бригады Рогинца — результат 
настойчивой и упорной работы всего кол
лектива механизаторов, умелого примене
ния передовых методов труда, делового 
содружества с колхозниками артели 
«Красный май». Механизаторы бригады 
Антона Рогинца правильно организуют 
рабочее место для тракторных агрегатов, 
используют тракторы на полную мощ
ность, умело применяют новые передовые 
методы работы. Все трактористы хорошо 
освоили мастерство вождения агрегатов 
на переменных передачах, маневрируя 
ими в зависимости от рельефа обрабаты
ваемого участка, состояния почвы.

В бригаде строго соблюдают все прави
ла профилактического ухода за машина
ми, техуходы выполняются при отлич
ном качестве и с наименьшими затрата
ми времени. На протяжении всего сель
скохозяйственного года работы проводят
ся в две смены.

Колхоз «Красный май» досрочно вы
полнил свои обязательства по сдаче хлеба 
государству, завершает уборку урожая 
зерновых культур и засыпку семян для 
посева 1957 года.

Вл. КОЛОСОВ.

Когда же в Зырянском районе 
от разговоров перейдут к  делу ?

ЗЫРЯНКА. (П о  телеф ону). Осень всту
пила в свои права. Начал выпадать снег, 
а на полях Зырянского района нужно 
убрать еще около 8 тысяч гектаров зер
новых культур.

Почему же так недопустимо затянулась 
уборка?

— Дожди, разве в такую непогодь 
можно убирать хлеб, — оправдываются 
председатели колхозов имени К. Марк
са, имени Кирова, имени В. Клименти 
тт. Хамичев, Ефременко, Отсман. В этих 
артелях убрано лишь 60—70 процентов 
зернобобовых. .

В таких же погодных условиях убира
ют хлеб колхозники колхозов «КИМ», 
«Октябрь», имени Хрущева, имени Кага
новича, имени Ленина, имени Сталина, 
Окунеевского сельсовета̂  и ряда других. 
Правда, и здесь долгое время ждали хо
рошей погоды, но, не дождавшись, моби
лизовали все резервы и сейчас, заканчи
вают косовицу. В колхозе имени Сталина, 
Окунеевского сельсовета, ■ где председате
лем работает тов. Бледнов, все трудоспо
собные колхозники занимаются уборкой 
хлеба вручную. Так же организована 
уборка хлеба в колхозе имени Маленкова. 
Колхозники этой артели тт. Правдин, 
Головастов, Николаев и многие другие 
литовками скашивают по 0,7—0,8 гек
тара хлеба за день.

А разве нельзя было организовать
уборку вручную полмесяца назад? Ведь 
руководители колхозов видели, что ком
байны простаивают, что надеяться только 
на механизированную уборку нельзя.

И сейчас уборка урожая ведется край
не медленно. Причина — плохая органи
зация уборочных работ. Слишком много 
времени уходит на преодоление всевоз
можных организационных неполадок. 
6 октября, например, во второй половине 
дня погода установилась хорошая, к ве
черу подмерзло. Хлеб 'можно было убирать 
вечером и всю ночь, но ни один комбайн 
не работал, а ведь на всех собраниях, 
совещаниях в МТС и колхозах только и 
говорят об организации круглосуточной 
работы комбайнов. Говорят, но не делают.

Более 300 гектаров зернобобовых сто
ит на корню в колхозе имени В. Климен
ти. Но здесь все еще мирятся с безот
ветственностью, непростительным равно-

дупгаем к колхозному хлебу со стороны
отдельных бригадиров полеводческих 
бригад. Во второй полеводческой брига
де 80 трудоспособных колхозников, 20 
человек прибыли сюда помогать убирать 
урожай из г. Томска. С этой еилой при 
правильной организации труда можно 
было закончить уборку еще в сентябре, 
но этого не случилось. Работа, несмотря 
на явную угрозу гибели хлеба, в бригаде 
и по сей день начинается лишь в 9—10 
часов утра. Косовица хлебов прекращает
ся, когда еще светло. О ночной убор
ке не приходится и говорить. Имели 
место факты, когда агрегат опытного 
комбайнера тов. Вайкманиса простаивал по 
8—10 часов лишь из-за того, что брига
дир не выделил вовремя людей. Бригадир 
полеводческой бригады Пусь не болеет 
душой за колхозное добро. Это он, а не 
погода, виноват в том, что в бригаде до 
сих пор не убран хлеб, что его очень 
много потеряно, что оставшийся на корню 
урожай поставлен под угрозу гибели. И 
удивительное дело: никто е него за это 
не спрашивает.

Такие безответственные люди, как 
Пусь, есть во многих колхозах и МТС.

«Не тот хлеб, который на полях, а 
тот, который в закромах» — говорится 
в мудрой народной пословице. Но о ней, 
видимо, забывают, руководители колхозов 
и агрономы. В колхозе имени Ворошилова 
(председатель тов. Волков) 1 не налажен 
$чет ''хлеба. От комбайнов его принимают 
без веса, приходуют несвоевременно. Очи
щенное зерно оставляется без присмотра 
на токах и поедается скотом, ‘ но никто 
за это не несет ответственности. Такое 
же положение в колхозе имени Кирова. 
Здесь екотом стравлено 50 центнеров 
пшеницы, а 100 центнеров зерна испор
тилось, сгнило.

Сейчас не время вести бесплодные раз
говоры о необходимости быстрого завер
шения уборки. Это нужно делать, и де
лать немедленно. Если Зырянский рай
ком КПСС и райисполком, руководители 
МТС на деле организуют круглосуточную 
работу комбайнов, уборку вручную, пус
тят в ход простые уборочные машины, 
хлеб будет убран. Если же разговоры о 
круглосуточной работе на полях останут
ся разговорами, значительная часть 
урожая неминуемо уйдет под 'снег.

Б . П И Р О Ж КО В .

V

Суда простаивают, 
разгрузка зерна 
задерживается

Горячие дни у речников Томской обла
сти. Наступил решающий этап невидан
ных по объему хлебных перевозок. Зерно 
идет нарастающим потоком. Только за 
полтора месяца на причалы мельзаводов 
г. Томска доставлено более 35 тысяч 
тонн зерна нового урожая. Передовые 
коллективы судов развернули социали
стическое соревнование за скорейшую пе
ревозку хлеба.

Но то, что делается сегодня, далеко не 
достаточно. Темпы хлебных перевозок мо
гут и должны быть значительно повы
шены. До конца навигации речникам 
предстоит перевезти по области около 17 
тысяч тонн зерна. Имеются ли возможно
сти у речникдв справиться с этими пере
возками? Безусловно, имеются. Для до
ставки хлеба из пунктов «Заготзерно» 
выделено достаточное количество флота, 
имеющего быструю оборачиваемость и хо
рошую скорость. Важно умело организо
вать использование судов, а этого как 
раз и нет.

Тормозит, сдерживает нарастающий 
грузопоток хлеба плохая работа по раз
грузке судов мельзаводами № 6—7.
Здесь, как правило, в ожидании разгруз
ки ежедневно простаивают по 5—6 су
дов. Так, 5 октября в ожидании разгруз
ки стояли лихтеры 678, 711, 681, баржи 
562, «Юкса», паузок 54, теплоходы 
«Ст. 219», «От. 207». Многие из них про
стояли по 5—6 суток. А такие суда, как 
лихтер 677, простояли с 18 сентября но 
1 октября. Лихтер 681—е 18 по 28 сен
тября, теплоход «Ст. 210» — с 27 сен
тября по 6 октября и т. д. За это время 
эти суда перевезли бы десятки тысяч 
тонн зерна дополнительно.

Почему же допускаются такие простои? 
Виной всему — неорганизованность, ма
лая мощность разгрузочных механизмов. 
При бесперебойной работе заводы могут

разгрузить 800—840 тонн в сутки. А 
это при настоящем потоке зерна не удов
летворяет темпы перевозок.

Была ли возможность у руководителей 
мельзаводов увеличить мощность прича
лов? Да, была. Более полгода стоит на 
элеваторе новая' мощная пневматическая 
установка, способная перегружать по 150 
тонн зерна в час. Почему она не установ
лена к началу массовых хлебных пере
возок? Директор мельзаводов тов. Мишу
ра объясняет это отсутствием понтона. А 
разве нельзя .было заказать его заранее? 
Ведь понтон можно было изготовить на 
Моряковском или Самусьском судоремонт
ных заводах.

На мельзаводах укоренилась порочная 
практика — не превышать суточную 
норму разгрузки зерна. Об этом говорит 
такой пример: поставлено судно на при
чал, дежурный диспетчер спрашивает у 
приемосдатчика:

— Сколько тонн в барже?
— А для чего вам? Судно установлено, 

можно разгружать.
— Нам нужно спланировать, когда за

кончить разгрузку по норме, — отвечает 
он. '

Таким образом, разгрузка судна зара
нее «спланирована» в пределах нормы, 
тогда как его можно было разгрузить до
срочно, поломав все нормы. Этой практи
ки придерживаются и дежурный диспет
чер тов. Вилип и начальник причалов 
тов. Ваганов. А грузчики говорят, что 
нормы можно перекрывать. Они это и де
лают. Бригада тов. Ширяковой система
тически перевыполняет нормы выработ
ки, разгружая за смену по 500—600 
тонн. 1 октября, например, эта бригада 
разгрузила 623 тонны при норме 468. 
Хорошо работают здесь грузчицы тт. Ко
сова, Голышева, Кважина и другие.

О том, что можно увеличить производи
тельность и при существующих механиз
мах, говорят такие призеры. Зачистку 
судна после каждой разгрузки сейчае 
производят не менее часа. Чтобы уско
рить эту операцию, приемосдатчики пред
лагали (еще весной) установить дополни
тельные весы у приемных бункеров. Это 
позволило бы на этих весах взвешивать 
зерно, оставшееся от зачистки, и без про
медления приступить к разгрузке следую
щего судна. Заместитель директора тов.

Антонов обещал установить весы, но обе
щание свое не выполнил.

Еще пример, В процессе разгрузки на 
каждом судне грузчикам приходится удли
нять рукава пневматики, каждьш раз за
трачивать на эту операцию до 15 минут.

— «Удлиняемся» до десяти раз за сме
ну, — говорит бригадир тов. Ширяко- 
ва. — На это уходят не минуты, а часы.

А ведь предлагали механику пневмати
ки тов. Мычкову сделать подвесные тру
бы, тогда бы не требовалось тратить вре
мени на присоединение и отсоединение 
труб и, следовательно, увеличилась бы 
производительность механизмов. Но этого 
не .сделано.

Часто бывают случаи, когда из-за не
достатка людей причал работает одним 
транспортером, т. е. на половину своей 
мощности. В ‘ бригаде тов. Панченко на 
смену иногда выходят по... 4 человека.
Они не в состоянии обслужить четыре 
трубы и переключаются на две. Чаще 
всего одним транспортером работают ноч
ные смены.

Нужно сказать, что за организацией 
труда не следят ни дежурный диспетчер, 
ни начальник причалов. Они редко быва
ют на рабочем месте во время, пересмены 
бригад и в период перестановки судов. 
Понятно поэтому, почему диспетчер тов. 
Вилип дошел до такого рассуждения. Он 
заявляет:

— От людей разгрузка не зависит, 
сколько механизм может дать, больше 
этого они не сделают.

А факты говорят как раз обратное. 
Приемосдатчик тов. Кутенева говорит: 
«Когда работает бригада Ширяковой, раз
грузка идет быстро. Если бы все так ра
ботали, суда разгружались значительно 
быстрее».

Руководители мельзаводов считают, что 
ими сделано уже все, а что простаивают 
суда, задерживается выгрузка зерна — 
их это не касается. И как ни странно, та
кое мнение исходит от самого директора 
тов. Машуры. В начале сентября началь
ник пристани тов. Пленков обратился к 
нему с письмом, в котором указывал, что 
за последнее время на причале резко упа
ла производительность, Флот системати
чески простаивает и что в случае не

принятия мер будут применены штраф
ные санкции в двукратном размере.

Тов. Машура ответил на это гневным 
письмом, в котором всю вину за задерж
ку судов свалил... на самих работников 
флота.

Руководители мельзаводов не улучши
ли разгрузку еудов. Не уменьшилось и 
количество штрафов. Так, за сверхплано
вый простой (5 сентября) в течение 13 
часов теплохода «Ст. 212» мельзаводам 
предъявлено 3.080 рублей штрафа, за 
простой «Ст. 211» 7 сентября в течение 
23 часов начислено 12.600 рублей штра
фа и т. д. Из 51 обработанных в сен
тябре судов в срок и досрочно разгруже
но лишь 30, а 21 — с простоями. Лишь 
теплоход «Ст. 207» в сентябре простоял 
15 суток в ожидании очереди на мельза
водах.

Плохо и то, что у речников и работни
ков элеватора нет должной увязки в по
становке под разгрузку судов с управле
нием малых рек. Дело доходит до сканда
лов, когда на причалы прибывают суда 
малых рек. Диспетчеры мельзаводов не 
интересуются, чем будут занимать суда 
после разгрузки. Так, 10 сентября вы
груженные вне очереди теплоходы 
«Ст. 210», «Ст. 206» двое суток стояли 
без дела, то же повторилось 5 октября. 
А за это время теплоходы пароходства 
сделали бы по рейсу и дополнительно до
ставили бы 600—700 тонн зерна.

В создании скопления судов на прича
лах мельзаводов повинно и управление 
Обского пароходства. Заведомо зная о про
стое судов в Томске, из пароходства про-' 
должают подачу тоннажа с хлебом из Ал
тайского края и Новосибирской области. 
А в управлении пароходства знают о 
мощности элеваторов Новосибирска и Том
ска.

У речников нет претензий к погрузоч
ным пунктам «Заготзерно» в Шегарке, 
Кожевниково, Зырянке, где суда грузятся 
без простоев. Нужно принять меры, что
бы разгрузка зерна на мельзаводах в 
Томске также была ускорена.

Перевозки хлеба — дело общегосудар
ственное. Их надо осуществлять сообща с 
клиентурой, с местными партийными и 
советскими организациями. м. ПОПОВ.
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Люди нашей области М а с т е р  шгтлопиления
В высоком просторном цехе 

шпалозавода монотонный гул цир
кульных пил. По транспортеру 
непрерывно движутся шпалы, на
полняя воздух крепким смолистым 
запахом. Сегодня у шпалорезного 
станка смена Василия Андреевича 
Седельникова. До конца смены 
еще 4 часа, а дневное задание 
почти выполнено.

Все работники внимательно еле. 
дят за движениями станочника, 
который мастерски справляется с 
делом. Вот закомелыцшш положи
ли на каретку станка огромную 
тюльку. Мгновенно Седельников 
производит расчеты выхода шпал 
и включает рычаги. Огромная пи
ла врезается в дерево, веером 
разлетаются смолистые опилки. 
Отрезаны горбыли, выкроены две 
доски, по конвейеру скользят две 
шпалы.

За плечами Василия Андрееви
ча огромный опыт. Каждое его 
движение четко: два шага влево, 
два вправо, полшага назад. Неве
роятно ловки и быстры движения 
его рук. Именно про таких людей 
в народе говорят: «Не работает, а 
играет».

Как же приобрел такое мастер
ство Василий Андреевич?

В. А. СЕДЕЛЬНИКОВ.
— Дело это не сложное, изу

чить каждый может, — уклончи
во ответил он. — Опыт, конечно, 
много значит, и не только свой 
собственный. Я всегда вниматель
но приглядываюсь к работе своих 
товарищей. С этого и учиться на
чал, когда еще был юнцом.

25 лет назад Василий Андре
евич пятнадцатилетним подрост
ком пришел на Нарымский шпа
лозавод. Три года возил на лоша
дях горбыли, тюльки. Однажды

станочник Кирилл Ильич Орехов 
предложил ему работу на станке.

— А получится у меня? .—. 
спросил Седельников.
, — Пойдет. Молодой, глаз ост

рый, -г- уверенно ответил старый 
мастер и не ошибся.

Обязанности закомельщика Ва
силий Андреевич усвоил быстро, 
с большим старанием осваивал 
специальность станочника. Орехов 
горячо поддерживал инициативу 
молодого рабочего, передавал ему 
свой опыт. Напряженная учеба 
дала свои результаты. Когда Оре
хова выдвинули мастером, он с 
большой уверенностью передал 
свою смену Седельникову Пятнад
цать лет Василий Андреевич воз. 
главлцет смену. 130— 150 про
центов—такова ежедневная смен, 
ная выработка у тов. Седельнико
ва и у всех работающих с ним.

За  15 лет работы eraHoWiKOM 
Василий Андреевич выдал свыше 
миллиона шпал. Немало новых 
железнодорожных веток проложе
но по этим шпалам с маркой На. 
рымского шпалозавода, с пометка, 
ми Василия Андреевича Седель. 
нинова.

С. КРОПАЧЕВ.
Село Нарым.
Парабельский район.

БАРЖУ ГРУЗИТЬ ЗА СУТКИ!
Н а с  д в о е

Я  и  мой напарник Николай Жилин 
работаем на растаске бревен. Успеха мы 
добились ' благодаря тому, что трудимся 
согласованно, понимаем с полуслова, что 
нужно сделать каждому в любой момент.

Стараемся увеличивать количество 
подъемов. Бортовые бревна и прокладки 
поднимаем вместе с обычным лесом. Это 
позволяет значительно экономить время, 
не задерживать зацепщиков. Как только 
поднимем лес на борт баржи, немедлен- 
jfm спускаем тросы вниз, не ожидая 
команды зацепщиков. Первенства среди 
растащиков не уступим.

Д. Б А Н Н И К О В , 
р а с та щ и к  У с т ь -Ч а и н с ко го  рейда Н а- 

р ы м ско й  спл а вно й  к о н то р ы .

Баржевики простаивают

☆ ☆

подводя итоги...
В навигацию этого года Усть-Иаинский 

редд Нарымской сплавной конторы всту
пил значительно лучше подготовленным, 
чем в прошлые годы. Погрузочные ле
бедки системы Мерзлякова как работаю
щие, так и резервная были хорошо отре
монтированы. Перестроены и модернизи
рованы сортировочная и формировочная 
сетки.

В самом начале навигации рейд полу
чил значительное пополнение рабочей си
лы. . Это дало возможность перевести 
предприятие на трехсменную работу и 
значительно сократить сроки погрузки 
барж. Включившись в комплексное сорев
нование за досрочное выполнение нави
гационного плана, коллектив рейда на
вигационный план погрузки леса в бар
жи выполнил на 1 октября на 108 про
центов, отправки леса в плотах — на 
114 процентов, а общий план приплава— 
на 110 процентов.

В этом году особенно резко улучшил 
работу мастерский участок погрузки 
круглого -леса в суда, которым руководит 
тов. Захаров. В 124 баржи погружено 
239 тысяч кубометров леса — на 75 
тысяч больше, чем в прошлом году за 
это же время. Несмотря на то, что нынче 
действуют значительно повышенные су
точные нормы догрузки в суда, каждое, 
судно в среднем погружено досрочно на 
4 часа. Включившись в соревнование за 
погрузку каждой баржи за сутки, участок 
уже погрузил 38 барж, каждую за сутки.

Погрузочные бригады тт. Яснюка, 
Ударцева, Подзубзнова довели, устойчи
вую выработку за смену до 650—700

кубометров леса. Высокопроизводительно 
работают сплоточные бригады тт. Желб- 
батова и Поповского, Каждая из них 
сплачивает за смену 1.800—2.000 кубо
метров леса (при норме 1.519). В первой 
пятидневке сентября они завершили го
довой план.

В начале навигации рейд своими сила
ми на базе шести транспортеров ВКФ по
строил перегружатель коротья из воды в 
суда. Теперь погрузка в суда короткомер
ной рудстойки не является проблемой. 
Уже отправлепо 5 лихтеров.

Для выполнения годового плаиа рейду 
предстоит еще отгрузить 85 тысяч кубо
метров леса. Коллектив имеет все воз
можности, чтобы перевыполнить этот 
план, но для этого необходимо ликвиди
ровать ряд недостатков, которые зависят 
не только от нас. Во-первых, работникам 
речного пароходства надо улучшить по
дачу барж.

Рейд очень медленно выкатывает 
шпальное сырье для своего завода. Ра
ботающие на выкатке две лебедки ТЛ-3 
настолько износились, что больше поло
вины рабочего времени находятся в ре
монте. В тресте «Обьлесосплав» очень 
медленно решается вопрос о снабжении 
рейда более мощной лебедкой.

Коллектив рейда горит желанием с 
честыо выполнить свои обязательства по 
досрочному выполнению плана отгрузки 
древесины. Грузить баржу за сутки — 
стало боевым лозунгом усть-чаинских, 
сплавщиков.

Л. ОРЛОВ,
н а ч а л ь н и к  У с ть -Ч а и н с н о го  рейда 

Н а р ы м ско й  сп л а вн о й  к о н то р ы .

Заявление 
Чжоу Энь-лая 

о японо-китайских 
отношениях

ПЕКИН, 9 октября. 
(ТАСС). Вчера председатель 
японской ассоциации содей
ствия развитию международ. 
ной торговли Сиодзо Мура
та и руководитель японской 
выставочной группы Эйици 
Сюкутани устроили в Пекине 
прием по случаю открытия 
в столице КНР выставки 
японских товаров. Присутст, 
вовавший на приеме Премь
ер Государственного Совета 
КНР Чжоу Энь-лай имел бе. 
седы с членами японских 
делегаций, находящихся в 
Китае, а также с японскими 
журналистами, в которых 
коснулся яионо-китайских 
отношений.

Агентство Синьхуа пере
дает, в частности, что на 
вопрос японского корреспон
дента о том, какие шаги 
предпримет Китай к восста
новлению дипломатических 
отношений с Японией в слу
чае успешного завершения 
предстоящих японо-советских 
переговоров, Чжоу Энь.лай 
ответил, что дипломатиче
ские отношения между дву
мя странами должны быть в 
конечном счете возобновле
ны и что Китай и Япония 
должны предпринять предва
рительные шаги в этом на. 
правлении. Трудности в этом 
отношении, сказал он, в на
стоящее время встречаются 
с японской стороны, а не 
с китайской. Отметив, что 
Китай всегда надеялся на 
скорейшее ’ восстановление 
дипломатических отношений 
с Японией/ Чжоу Энь.лай 
заявил, что, однако, китай
ская сторона готова подож
дать, учитывая трудности, с 
которыми сталкивается в 
этом вопросе японская сто
рона.

Тот факт, указал Чжоу 
Энь-лай, что выставка япон
ских товаров в Пекине уже* 
привлекла внимание многих 
людей в Китае, свидетельст
вует о том, что китайский 
народ интересуется развита, 
ем промышленности, сбль. 
ского хозяйства и ремесел в 
Японии. То, что на настоя
щем приеме присутствует 
свыше 200 японских друзей, 
продолжал он, также означа
ет, что японский народ хо
чет поддерживать хорошие 
отношения с китайским на. 
родом. Чжоу Энь-лай выра
зил надежду, что Китай и 
Япония будут укреплять 
свои отношения на основе 
дружественного сотрудниче
ства.

Шанхай—центр 
внешней торговли 

Китая

Т р е в о ж н ы е  си гналы
Наша бригада понимает, что до конца 

навигации осталось меньше месяца. А 
леса на рейдах еще много, Мы работаем 
на разгрузке барж и, как правило, бар
жу разгружаем за 3—4 часа, выполняем 
по 1,5—2 нормы.

Но мы часто простаиваем в ожидании 
разгрузки. Простои вч1—2 часа — обыч
ное дело, бывают и больше. Например., 
20 сентября бригада приехала на раз
грузку баржи № 843, но работу начала 
спустя 4 часа.

И в прошлые месяцы и сейчас наша 
бригада держит первенство в соревнова
нии разгрузочных бригад и упускать его 
не собирается. От всего коллектива могу 
сказать — за нами дело не станет.

К . К У З Ь М И Н , 
бригади р  р а згр узо ч н о й  бригады  

Т ом ского  лесоперевалочного ко м б и н а та .

Со многих погрузочных рейдов нашей 
области идут тревожные сигналы. Сплав
щики ухудшили погрузку барж. Напри
мер, коллективу Каргасокской сплавной 
конторы требуется вывезти с рейда' Усть- 
Тым до конца навигации около 40 тысяч 
кубометров леса. Чтобы этот ' лес не 
остался на зиму, сюда нужно подать не 
менее 20 барж, А сплавщики грузят 
сейчас одну баржу за двое суток. Выхо
дит, что сплавщикам Усть-Тыма нужно 
40 дней для погрузки всего леса в бар
жи. До конца же навигации остается 
меньше месяца.

Начальник Каргасокской сплавной кон
торы тов. Анисимов не принимает мер к 
ускорению погрузки. Он медлит с от

крытием второго причала, хотя срок 
открытия — 25 сентября — миновал. 
При таких темпах погрузки участок 
сможет загрузить до конца навигации 
не более семи барж, и много леса оста
нется на зиму.

Замедлили темпы погрузки барж сплав
щики Нарымской сплавной конторы, где 
начальником тов. Гребенщиков. В Тогуре, 
например, баржа Л1» 861 была поставлена 
под погрузку 23 сентября, а загружена 
26, баржа № 869 была поставлена на 
погрузку 25, загружена 27 сентября.

Медленная погрузка барж йриродит к 
простоям флота и ставит под угрозу за
мораживания десятки тысяч кубометров 
древесины.

ПЕКИН, 9 октября. 
(ТАСС).С каждым годом ра
стет грузооборот шанхайско
го порта.

Как сообщает газета 
«Сйньвэньжибао», в этом 
году через шанхайский порт 
было экспортировано в стой, 
мостном выражении в 4 ра
за больше грузов, чем в 
1950 году. За 9 месяцев 
этого года через шанхай
ский порт прошло около 400 
иностранных судов из Совет
ского Союза, Англии, Фран
ции, Италии, Западной Гер
мании и других стран.

В настоящее время, пишет 
газета, Китайская Народная 
Республика ведет через 
Шанхай торговлю с 68 госу
дарствами.

Переговоры м еж д у  представителям и Союза 
ко м м ун и сто в  Ю гославии и Б олгарской 

ком м унисти ческой  партии
БЕЛГРАД, 8 октября. (ТАСС). Агентство ТАНЮГ 

сообщает, что 7 октября вечером в Белграде было опуб
ликовано сообщение о переговорах между представите
лями Центрального Комитета Союза коммунистов Юго
славии и Центрального Комитета Болгарской коммуни
стической партии.

6 и 7 октября 1956 года, говорится в сообщении, во 
время пребывания в Югославии парламентской делега
ции Народной Республики Болгарии состоялись встречи 
между представителями ЦК СКЮ и ЦК БКП.

В переговорах участвовали с югославской стороны — 
члены Исполнительного комитета ЦК СКЮ Александр 
Ранкович и Моша Пьяде, члены ЦК СКЮ Миялко Тодо- 
рович,_ и Углеша Данилович и член Центральной ревизи
онной ' комиссии СКЮ Добривое Видич; с болгарской 
стороны — первый секретарь ЦК БКП Тодор Живков, 
член Политбюро ЦК БКП Георгий Чанков и члены ЦК 
БКП Рубен Абрамов и Димо Дичев.

Откровенный и товарищеский, обмен мнениями, со
стоявшийся во время этих встреч, говорится в сообще
нии, показал, что имеются как условия, так и обоюдное 
желание и договоренность продолжать установленный на 
этих встречах контакт между СКЮ и БКП и прилагать 
дальнейшие усилия по развитию отношений и сотрудни
чества между двумя партиями путем личных контактов— 
обмена делегациями, посещениями партийных работни
ков, путем обмена партийной литературой, журналами и 
газетами, а также другими способами.

В сообщении далее говорится, что эта контакты и 
сотрудничество, основывающиеся на равноправии, взаим
ном уважении и невмешательстве во внутренние дела, 
будут осуществляться путем свободного обмена мнения
ми по вопросам, представляющим общий интерес, а так
же путем обмена опытом в строительстве социализма и 
способствовать дальнейшему укреплению связей и сотруд
ничества между народами обеих стран в борьбе за строи
тельство социализма и за укрепление дела мира.

Представители двух партий выражают уверенность, что 
такие отношения и сотрудничество будут способствовать 
дальнейшему развитию взаимопонимания и взаимного до
верия между двумя народами и окажут благоприятное 
влияние на всестороннее развитие отношений между обе
ими странами.

***
Одновременно аналогичное сообщение о переговорах 

опубликовано в Софии.

Пребывание делегации 
работников лесной 

промышленности СССР в Канаде
ОТТАВА, 8 октября. 

(ТАСС). Делегация работни
ков лесной промышленности 
СССР, возглавляемая Мини
стром лесной промышленно
сти СССР Г. М. Орловым, 
продолжает знакомиться с 
деревообрабатывающей про
мышленностью Канады. Чле
ны советской делегации по-

АМСТЕРДАМ, 8 октября. 
(ТАСС). Вчера вечером в 
Амстердаме закончил свою 
работу XVIII съезд Комму, 
нистической партии Нидер
ландов.

Вся работа съезда проте
кала в обстановке большого 
подъема и единодушия. 
Съезд получил много при. 
ветствий от братских комму, 
нистических и рабочих пар
тий других стран, на его за
седаниях присутствовало 
большое число представи
телей зарубежных братских 
партий.

Председательствовавший 
Хенк Хортзак огласил на 
съезде телеграмму, получен, 
ную от делегации Коммуни
стической партии Советского 
Союза, в которой она горячо 
благодарит за приглашение 
прибыть на съезд и выража
ет сожаление в связи с тем, 
что ввиду отказа голланд-

(ТАСС). Как сообщает кор
респондент агентства Рей
тер, в Англии получен пер
вый электрический ток от 
построенной в Колдер-Хол-

сетили ряд деревообрабаты
вающих предприятий в про
винции Онтарио, где озна
комились с технологией про
изводства стандартных жи
лых домов и стандартных 
блоков для зданий.

Советской делегации был 
оказан теплый, дружествен
ный прием.

ских властей выдать визы на 
въезд в Голландию члены 
делегации не смогли присут
ствовать на съезде.

Хенк Хортзак осудил неде. 
мократические действия гол
ландских властей и выразил 
уверенность в том, что ни
какая сила в мире не смо
жет помешать международ
ной солидарности коммуни
стов. Эти слова Хортзака вы
звали бурную овацию участ
ников съезда. Съезд принял 
текст телеграммы протеста, 
направленной голландскому 
правительству по поводу от
каза властей выдать визы 
для въезда в Голландию де
легации КПСС.

На заключительном засе. 
дании съезда был избран но
вый состав Центрального 
Комитета Коммунистической 
партии Нидерландов в соста
ве 31 человека.

ле (графство Комберленд) 
атомной электростанции. 
Официальное открытие этой 
первой в Англии электро, 
станции состоится 17 октяб
ря.

Протесты против 
передвижения 

французских войск 
по территории 

Марокко
ПАРИЖ, 9 октября. 

(ТАСС). 8 октября в марок
канском городе Сафи, распо
ложенном на побережье Ат
лантического океана, нача
лась забастовка, которой ох
вачены рабочие рыбной про
мышленности, администра
тивных учреждений и част
ных торговых предприятий. 
Забастовка объявлена в знак 
протеста против передвиже
ния французских войск по 
территории Марокко.

К отношениям 
между США 
и Марокко

ПАРИЖ, 8 октября. 
(ТАСС). По сообщению агент
ства Франс Пресс, вчера 
посольство США в Рабате 
передало министерству
иностранных дел Марокко 
ногу, в которой сообщается 
об отказе США от права 
экстерриториальности амери
канских граждан в Марокко, 
приобретенного Соединенны
ми Штатами в Марокко на 
основании двустороннего до
говора 1787 года и других 
старых договоров.

В этой связи в журналист, 
ских кругах Парижа отме
чают, что до сих пор Соеди
ненные Штаты оставались 
единственной державой, не 
желавшей отказаться от та
ких прав, полученных в свое 
время благодаря заключению 
неравноправных договоров с 
Марокко. Из 41 государст
ва, обладавшего такими пра
вами в Марокко до 1912 го
да, когда над этой страной 
был установлен французский 
«протекторат», 36 отказа
лись от них в 1914—1916 
годах, три (Германия, Ав
стро-Венгрия и Болгария) — 
в 1919—1920 годах и одно 
(Англия) — в 1937 году-1

Политические обозревате
ли связывают решение аме
риканского правительства об 
отказе от консульской юрис
дикции в Марокко с ростом 
антиамериканских настрое
ний и со все более настой
чивыми требованиями марок
канской общественности о 

одном осуществлении госу- 
арственного суверенитета 

этой страны. Ряд обществен
ных организаций выступил 
против присутствия на ма
рокканской территории
иностранных войск, требуя 
ликвидации американских 
военных баз в Марокко,

Приговор группе 
участников 
провокации 
в Познани

ВАРШАВА, 8 октября.- 
(ТАСС). Сегодня в воевод
ском суде в Познани закон
чился судебный процесс 
группы участников антигосу
дарственной провокации в 
Познани 28 июня 1956 го
да.

Суд установил виновность 
подсудимых Ю. Фольтыно. 
вича, К. Журека, Е. Сроки в 
избиении сотрудника обще
ственной безопасности 3. Из- 
дебного, а также в грабеже 
государственного имущества. 
Суд приговорил подсудимо
го Ю. Фольтыновича к 4 го
дам 6 месяцам тюремного 
заключения, К. Журека — к 
4 годам и Е. Сроку — к 4 
годам 6 месяцам тюремного 
заключения,-

Закончился XVIII съезд 
Коммунистической партии 

Нидерландов

Первая атомная электростанция 
в Англии

ЛОНДОН, 8 октября.

С т у д е н т а м —
х о р о ш у ю

э к о н о м и ч е с к у ю
п о д г о т о в к у

Дипломное проектирование — важней
ший заключительный этап в системе под
готовки советского инженера.

Содержание и объем дипломного проек
тирования за истекший учебный год в Том
ском политехническом институте соответ
ствовали в основном уровню развития 
науки и техники в нашей стране и отра
жали, где это было необходимым, - опыт, 
накопленный в соответствующей отрасли 
производства за рубежом. Во многих про
ектах студенты-дипломники, пытаясь при
близиться к решению труднейших инже
нерных задач в различных областях тех
ники, успешно решали поставленные пе
ред ними проблемы.

Таким является, например, проект сту
дента электромеханического факультета 
Александра Ивашкеева, который проекти
ровал сверхмощный гидрогенератор на 300 
тысяч киловатт. В настоящее время над 
проблемой создания гидрогенераторов та
кой мощности, необходимых для Братской 
ГЭС, работает ленинградский завод «Элек
тросила». В узком бьефе реки, на которой 
строится эта крупнейшая в мире гидро
станция, нельзя разместить машины, ана
логичные, например, машинам Куйбышев
ской ГЭС, по 105 тысяч киловатт. Никто, 
конечно, не ожидал от Ивашкеева реше
ния многих технических проблем, которые 
пока еще не решены высококвалифициро
ванным коллективом специального конст
рукторского бюро завода «Электросила». 
Однако динломирование на столь высо

ком техническом уровне расширяет кру
гозор будущего инженера, делает его бо
лее эрудированным в технической пробле
матике.

Многие дипломные проекты были по
священы разработке автоматического 
управления производством, созданию но
вых экономичных конструкций автомоби
лей и тракторов, механизации угледобы
чи в лавах, новым скоростным методам 
проходки стволов в новостроящихся шах
тах.

В последнее время большое внимание 
стало уделяться экономической подготов
ке молодых инженеров, в связи с чем ор
ганизационно-экономическая часть дип
ломных проектов стала занимать в дип
ломных записках больше места, а содер
жание этого раздела проектов стало более 
глубоким.

Однако это только начало большой ра
боты по улучшению экономического об
разования студентов, и для коренного ре
шения этой задачи необходимо продол
жить перестройку всего учебного процес
са.

В ходе этой перестройки необходимо 
учесть недостатки, имевшие место в эко
номических разделах дипломных проектов 
истекшего года, которые, несмотря на раз
личное содержание проек̂ рв, в большин
стве случаев страдают общими недостат
ками. Например, студент 813-й группы 
высших инженерных курсов тов. Новожи
лов, разрабатывая проект на тему «Меха
низация открытых работ в условиях На- 
заровского буроугольного месторождения 
треста «Канскуголь», получил себестои
мость одной тонны угля, равную 3 руб
лям, допустив большую неточность про
тив фактической себестоимости угля. 
«Достигнутое» тов. Новожиловым столь 
значительное снижение себестоимости 
одной тонны угля является результа
том неудовлетворительной разработки эко
номической части дипломного проекта, в 
которой при расчете себестоимости учте

ны только четыре элемента затрат — за
работная плата, материалы, электроэнер
гия и амортизация оборудования. Если бы 
в дипломном проекте были учтены все 
затраты, связанные с добычей одной тон
ны угля, в том. числе все затраты 
накладных расходов, то расчетная себе
стоимость угля приняла бы реальное зна
чение. В то же время, ограничившись 
формальным подсчетом' затрат, дипломник 
не показал в экономической части эффек
тивности принятой в проекте механиза
ции,' хотя это входило в основную тему 
проекта. Следовало, наряду с этим, наме
тить в проекте также пути дальнейшего 
снижения себестоимости добычи угля.

Студент 813-й группы высших инже
нерных курсов тов. Бровко допустил в 
экономической части проекта ряд ошибок, 
так как исходил из неправильной 
предпосылки, что все оборудование уча
стка амортизируется в течение одного го
да, и получил цифру снижения себестои
мости одной тонны угля на 47 процентов 
ниже реальной.

Ряд недостатков можно отметить и в 
'организационно-экономической части дип
ломных проектов механического факуль
тета. Например, в проекте студента 451-й 
группы тов. Копыто®, разработавшего 
двухтактный авто-дизель мощностью в 
150 л. с. при 2.200 йборотов в минуту, 
не проведено сравнения эффективности 
унификации деталей и узлов проектируе
мого двигателя за счет двигателей 
ЗИС-120 и ЗИС-5. В проекте студента 
Сухоплечева на тему «Тракторный дви
гатель мощностью 80 л. с. на 1.300 обо
ротов» в расчете стоимости обработки од
ного гектара земли следовало бы наметить 
пути дальнейшего снижения себестоимо
сти 1 гектара пахоты за счет, примене
ния наиболее производительных механиз
мов и прицепного инвентаря для вспаш
ки земли.

Объективно оценивая качество органи- 
I зационно-экономической части дипломных

проектов 1956 года, следует признать, 
что. они разработаны значительно полнее,, 
чем в 1954—1955 годах. Однако не
сколько 'больший объем материала, пред
ставленный в экономическом разделе рас
смотренных проектов, пока еще, к сожа
лению, не подготовлен веем предшеству
ющим учебным процессом, а, если так 
можно сказать, «сверстан» в период са
мого дипломного проектирования и по
этому не может считаться отлично прора
ботанным и глубоко усвоенным. *

Этот вывод определяется тем, что до 
сих пор ни на одном из факультетов, в 
том числе и на кафедре экономики про
мышленности и организации производст
ва, не собран необходимый фактический 
материал, всесторонне характеризующий 
экономику соответствующих отраслей на
родного хозяйства, и не разработаны под
робные методические указания, которые 
позволили бы с достаточной широтой по
дойти к расчету организационно-эконо
мической части проекта.

В то же время задания на все виды 
производственной практики по организа
ционно-экономической части до последне
го времени не были достаточно проработа
ны, а проверка результатов усвоения на 
практике вопросов экономики должным 
образом не проводилась.

Заслуживает в этой связи особого вни
мания постановка курсового проектирова
ния, его содержание и направленность. 
Дело в том, что организационно-экономи
ческая часть курсовых проектов по про
филирующим дисциплинам ' или самостоя
тельные курсовые работы по кафедре эко
номики пока еще не стали фундаментом, 
определяющим содержание раздела эконо
мики в дипломном проекте. Эта оторван
ность приводит в большинстве случаев к 
тому, что при разработке дипломного про
екта студент не располагает достаточны
ми исходными экономическими данными и 
заранее подготовленными материалами.

Отражается на качестве проектирова
ния и то обстоятельство, что научная биб
лиотека института и специализированные 
кафедры совершенно недостаточно обеспе
чены необходимыми каталогами, справоч
никами, ценниками и пррчей литературой 
и пособиями, необходимыми для расчетов 
экономической части проекта, а также не 
имеют альбомов-чертежей технологиче
ских процессов по важнейшим машинам 
и изделиям, которыми можно было бы ру
ководствоваться при курсовом и диплом
ном проектированиях.

Очевидно, что отмеченные недостатки 
требуют ряда дополнительных мер, на
правленных на улучшение дела курсово
го л дипломного проектирования. Необхо
димо создать при кафедре Экономики 
промышленности и организации произ
водства учебно-методический «кабинет, в 
котором следует сосредоточить всю спра
вочную литературу и методические посо
бия по организационно-экономической ча
сти курсового и дипломного проектирова
ния. Здесь же необходимо сосредоточить 
чертежи технологических процессов по 
важнейшим машинам, являющимся, как 
правило, объектом дипломного проектиро
вания, в том числе по турбинам и гене
раторам, автомобилям и тракторам, кабе
лям и аппаратуре, автоматике и средст
вам механизации, шахтному строитель
ству и электростанциям и т. д. Кабинет 
должен располагать таНже сметами цехо
вых и общезаводских расходов по наибо
лее типичным предприятиям, сметает 
подготовки производства, планами орга
низационно-технических мероприятий по 
повышению производительности труда и 
данными об их выполнении, в том числе 
за с̂чет автоматических и поточных ли
ний, агрегатных и специальных станков 
и т. д. В кабинете должны быть сметы 
на сооружение шахт, механизацию добы
чи угля и прохождение выработок, соору
жение электростанций и, т„ д.

Сбор материалов для учебно-мстодиче-' 
ского кабинета должен проводиться, по 
детально разработанному плану, а выезды 
студентов и преподавателей на практи
ку — использоваться для организованно
го сбора и систематизации материалов.

Представляется также необходимым 
еще раз переработать программы произ
водственной практики по каждой спе
циальности в таком направлении, чтобы, 
помимо усвоения вопросов экономики и 
организации, студент привозил с практи
ки исчерпывающий материал для курсово
го и дипломного проектирования и пред
ставлял отчет по организационно-экономи
ческой части*-практики. В то же время 
необходимо составить задание для само
стоятельной курсовой работы но экономи
ке и организации производства или зада
ние на организационно-экономическую 
часть курсовых проектов таким образом, 
чтобы оно содержало все основные эле
менты будущего дипломного проекта. В 
этом случае при разработке экономиче
ской части дипломного проекта- будет до
статочно времени для экономических срав
нений и анализа, определения путей по
вышения производительности труда и 
снижения себестоимости и для решения 
прочих экономических и организацион
ных вопросов.

Повышение уровня экономической под
готовки молодых инженеров и техников— 
общая задача всех томских высших и 
средних технических учебных заведений. 
Изложенные выше соображения по улуч
шению дела экономического образования 
могут быть приемлемыми и для других 
учебных заведений. С другой стороны, 
было бы целесообразным . организовать 
обмен опытом» изучения конкретной 
экономики между томскими вузами и тех
никумами с тем, чтобы избежать ошибок 
на путях овладения этой наукой.

Е. З И К Е Е В , 
доцент Т ом ского  п о л и те хн и ч е ско го  

и н с т и т у т а .
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В Совете Безопасности ООН
Утреннее заседание 8 октября

Щ о е т р и е

НЬЮ-ЙОРК, 9 октября. (ПАСС). 
-Вчера на утреннем заседании Совета 
Безопасности, обсуждающего суэцкий 
вопрос, выступили министр иностран
ных дел Египта М. Фавзи и Министр 
иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов.

Представитель Египта в своей речи 
показал, что западные страны созна
тельно смешивают вопрос о свободе су
доходства по Суэцкому каналу с вопро
сом об управлении каналом. Компания 
Суэцкого канала всегда рассматрива
лась, как египетская компания, и суве
ренитет Египта над Суэцем не ставился 
под сомнение.

М. Фавзи подчеркнул, что Египет 
никогда не нарушал Константинополь
скую конвенцию 1888 года и впредь 
намерен обеспечивать свободу судоход
ства по каналу для судов всех стран 
без всякой дискриминации, как преду
смотрено этой Конвенцией.

Касаясь выдвинутых Англией и 
Францией обвинений в отношении Егип
та, Фавзи заявил, что угроза междуна
родному миру и безопасности действи
тельно существует, но она вызвана дей
ствиями не Египта, а тех стран, кото
рые его обвиняют. Фавзи привел выска
зывания Идена, Ги Молле, Ллойда и 
других государственных деятелей за
падных стран, содержавшие угрозу при
менения силы против Египта. Эти угро
зы, сказал Фавзи. являются вызовом 
Организации Объединенных Наций, 
Устав которой обязывает всех членов 
воздерживаться от применения силы и 
от угроз ее применения.

Министр иностранных дел Египта 
еще раз подчеркнул, что египетское 
правительство никогда не отказывалось

считывая обходным путем свести на- 
нет национализацию Суэцкого канала. 
В настоящее время некоторые монопо
листы разрабатывают доистине злове
щие планы -широкой экономической аг
рессии, ставящие своей целью удуше
ние Египта, превращение цветущей до
лины Нила в мертвую пустыню.

Д. Т. Шепилов привел ряд убеди
тельных фактов, которые свидетель
ствуют о том, что египетское правитель
ство на деле обеспечивает свободу су
доходства на канале, в то время как 
действия правящих кругов Англии и 
Франций направлены на дезорганиза
цию работы канала и тем самым подры
вают международную Конвенцию о ово. 
боде судоходства 1888 года.

Заключительная часть речи Минист
ра иностранных дел СССР содержала 
предложения, направленные к мирному 
урегулированию суэцкой проблемы. 
Д. Т. Шепилов охарактеризовал неко
торые общие принципы, которые могут 
быть положены в основу международ
ного соглашения по суэцкому вопросу. 
Мы считали бы целесообразным, ска
зал Д. Т. Шепилов, создание автори
тетного комитета Совета Безопасности 
для таких переговоров в составе, на
пример, Египта, Англии, Индии, Фран
ции, СССР. США. Само собой разу
меется, что мы не намерены категори
чески настаивать на точном соблюдении 
такого именно численного состава коми
тета, хотя он кажется нам наилучшим. 
Можно иметь комитет, например, в со
ставе восьми стран, то есть перечислен
ный выше состав плюс, например, Юго
славия и Иран или Индонезия и Шве
ция. Важнейшим условием при этом 
нам кажется сбалансированный, урав-

н п т Т р т а т !  е п п а п п г НОВвШенНЫЙ СОСТЭВ КОМИТвТЭ С ТвМ, ЧТО-пути для мирного и справедливого ре- - 
шения нынешнего спора.

В заключение М. Фавзи заявил, что 
проект резолюции, предложенный Анг
лией и Францией, является лишь . по
вторением уже отвергнутых предложе
ний. Он высказался за то, чтобы Совет 
Безопасности согласился с необходи
мостью переговоров о мирном урегули
ровании суэцкого вопроса, создал орган 
для таких переговоров и сформулиро
вал принципы и цели, которыми руко
водствовался бы этот орган. В качест
ве важнейших целей Фавзи назвал:

1) Установление системы сотрудниче
ства между египетскими властями, уп
равляющими Суэцким каналом, и поль
зователями каналом, которая бы уважа
ла суверенитет и права Египта, а так
же учитывала интересы пользователей 
каналом.

2) Установление справедливой систе
мы тарифов и платы за проход через 
канал.

3) Выделение достаточного процента 
доходов от канала специально для его 
улучшения.

Выступивший затем Министр иност
ранных дел СССР Д. Т. Шепилов под
черкнул в своей речи важное значение 
того обстоятельства, что Совет Безопас
ности рассматривает суэцкую проблему, 
которая стоит в Центре всеобщего вни
мания. Он отметил, что выступления 
министров иностранных дел Англии и 
Франции не содержали в себе конст
руктивных моментов и что внесенный 
ими проект резолюции по существу по
вторяет их прежнюю позицию в суэцком 
вопросе и не дает оснозы для положи
тельного решения.

Рассматривая политику бряцания 
оружием и экономических санкций, ко
торая проводилась в суэцком вопросе 
Англией и Францией при поддержке 
США, Д. ,Т. Шепилов показал, что эта 
политика обанкротилась, вызвав бур
ную реакцию во всем мире. Нужно от
метить, сказал Министр иностранных 
дел СССР, что в связи с суэцкой про
блемой отмечается повышенная актив
ность некоторых монополистических 
кругов США и, в первую очередь, 
крупнейших нефтяных и судоходных 
компаний. Американские монополии 
стремятся прибрать к рукам Суэцкий 
канал, установить свой фактический 
контроль над его администрацией, рас-

бы в нем не могла заранее превалиро
вать какая-либо из точек зрения. Толь
ко при таких условиях переговоры мо
гут вестись на равноправной основе без 
всякой дискриминации для нахождения 
согласованного решения.» О результатах 
переговоров относительно нахождения 
приемлемой основы для урегулирования 
суэцкого вопроса и достижения согла
шения комитет обязан в установленный 
срок доложить Совету Безопасности.

Комитету можно было бы поручить 
также выработку проекта новой конвен
ции об обеспечении свободы судоходст
ва по Суэцкому каналу взамен Конвен
ции 1888 года. Новая конвенция учла 
бы дух времени, справедливые интере
сы Египта и интересы пользователей 
каналом.

На этот же комитет можно было бы 
возложить подготовку созыва широкой 
международной конференции с уча
стием всех стран, пользующихся Суэц
ким каналом, для рассмотрения и ут
верждения новой конвенции, гарантиру
ющей свободу судоходства по Суэцкому 
каналу.

Сейчас, когда суэцкая проблема вста
ла в порядок дня ООН, все мы должны 
проявить искреннюю заботу о том, что
бы успешно выполнить возложенную на 
нас задачу. Положительное решение 
этой задачи в Совете Безопасности спо
собствовало бы укреплению престижа и 
авторитета ООН в общественном мне
нии народов всего мира.

Самой . жизненно важной проблемой 
для сотен и сотен миллионов людей 
всех континентов является проблема 
мира. Положительное решение суэцкого 
вопроса в ООН способствовало бы не 
только укреплению мира и безопасно
сти в районе Ближнего и Среднего Во
стока, но и отвечало бы насущным ин
тересам всех стран, в том числе жиз
ненным интересам Англии и Франции.

Правительство Советского Союза на
деется, подчеркнул Д. Т. Шепилов, что 
Совет Безопасности окажется на высоте 
стоящей перед нами большой и важной 
задачи. Пусть плодотворное решение 
этой задачи продемонстрирует перед 
всем человечеством великую животво
рящую силу идей мирного международ
ного сотрудничества, уважения нацио
нального суверенитета и равноправия 
народов.

□ □ □-
Ф у т б о л

На первенство РСФСР

По письмам, в редакцию 
В. Русских, М, Черниковой, 
К. Дуниной, А ,  Картпуша- 
нова и других.

На у ч а с т к е  п ь ю т ,  в т р е с т е  м о л ч а т
Николай Сугатов — на

чальник Усть-Чичкаюльско. 
го сплавучастка. До прошло, 
го года он был мало изве
стен. Лишь сплавщики уча
стка знали о шумных по
пойках своего начальника. 
Но в конце прошлого года 
Сугатов проявил инициати
ву и организовал рейд 
сплавщиков по дорогам, 
примыкающим к поселку 
Красный Яр, в поисках по
терянной им в пьяном виде 
шапки-ушанки... Это начи
нание, ломающее устарев
шие формы использования 
рабочей силы на сплаве, 
принесло ему популярность. 
Гневное письмо рабочих по
ступило в трест «Обьлесо. 
сплав», где его по малой, 
воде сплавили в один из 
шкафов-архивов...

В декабре минувшего года 
Сугатов бросил силы рабо
чих на встречу родного шу
рина. Срочно был организо
ван воскресник-попойка, 
растянувшийся ровно на не
делю. Сообщение о нем на
печатала даже районная га
зета, предложившая при
звать, наконец, к порядку 
распоясавшегося начальника 
участка.
По следам наших выступлений

„К а к  я познакомился 
с Раей"

Под таким заголовком в 
разделе «На острие пера» 
(№ 164 от 22 августа) была 
напечатана заметка, в кото, 
рой рассказывалось- о непо
рядках в чайной с. Кожев. 
никово. .

Из облпотребсоюза редак
ции сообщили, что файты 
подтвердились. Заметка об
суждена на общем собрании 
работников чайной. Приняты 
меры к повышению культу, 
ры обслуживания посетите, 
лей.

„Оборотная сторона"
Так называлась заметка, 

опубликованная в разделе 
«На острие пера» в №  177 
от 9 сентября.

Начальник станции Томск.Н 
тов. Кабанов сообщил редак
ции, что заметка обсуждена 
на планерных совещаниях со 
всем коллективом станции. 
Усилен контроль за служеб
ной радиосвязью.

Приехавший из Томска 
главный инженер треста тов. 
Барановский заявил:

— Если каждую пьянку 
брать на учет, его с работы 
надо снимать. А кто будет 
работать — я? Пусть на ме. 
сте разберутся.

На участке разобрались. 
Дали Сугатову строгий вы
говор, предупредили.

Тогда он ударился в 
разъезды. Катер и лошади 
были наготове и уносили 
его на лоно природы от всех 
тягот по руководству участ
ком. Дела шли все хуже. 
План не выполнялся.- По
явились массовые приписки. 
Равняясь на начальника.

пить водку ?тали только в  
рабочее время...

Наконец, 17 сентября по. 
еле воскресной массовой 
пьянки по всему участку 
был объязлен «понедельник 
опохмела». В этот день все 
катера и механизмы стояли, 
а над осенней чулымской 
водой носились пьяные пес
ни и ругань™

Отличительной чертой в 
деятельности Сугатова яв
ляется его безнаказанность. 
Может, в тресте и в самом 
деле считают Сугатова выда
ющимся деятелем сплава, 
не подлежащим ни замене, 
ни взысканиям?

В. АЛЕШИН.

ПРАВАЯ, ЛЕВАЯ 
ГДЕ СТОРОНА?

Если вам придется поды
маться по Кузнечному взво
зу  в Томске, то, будь вы 
совершенно непьющим че
ловеком, все равно станете 
вспоминать, не хватили ли 
вчера лишнего... В самом де. 
ле, есть от чего задуматься: 

r Ha правой стороне улицы 
' висит табличка — «Кузнеч

ный взвоз», на левой сторо
не — «пер. Совпартшколь. 
ный». Тут уж невольно 
трезвому человеку хочется 
сказать славами песни:

—Улица, улица, ты, брат, 
пьяна...

Впрочем, трезвыми глаза
ми следует взглянуть на 
свою работу представителям 
горархитектуры, которые 
путают названия улиц даже 
в центре города.

В. РУССКИХ.

в о с п и т а н и и
(Вместо фельетона)

Случилось раз, сын одного Медведя 
К друзьям на угощенье угодил.
И в этот вечер у дружков-соседей 
Впервые в жизни он хмельное пил.

4 А так как с водкой раньше
не встречался,

То медвежонок сил не рассчитал:
Как выпил — помнил, помнил — как

прощался,
Не помнил только, как домой попал.
И вот на сына 6 жалостью, с тревогой 
Глядят Медведь и Медведица-мать:
— Да что с тобой? Случилось что

дорогой?
Ты болен? Может, за врачом послать?
А сын в ответ, с трудом привстав

на лапы.
Не мог сказать ни «мамы» и нн

«папы»™

Чуть рассвело, Медведь и Медведица, 
Соседи их твердят наперебой:
— Больному надо дать опохмелиться, 
И все в порядке будет с головой.
И «крошка-сын» их так опохмелился, 
Что в этот день домой не воротился...
И так пошло: то пьяный, то с похмелья, 

день н ночь веселье и безделье, 
б вот стряслась великая беда:

К ответственности сын за ограбленье 
Был привлечен решением суда.
В раздумье сам-Медведь и Медведица— 
И как могло такое приключиться?-

Бывают н такими дети наши,
Когда подобные мамаши и папаши.

с. Пышкино-ТроиЦкое.
Д. ИСАКОВ.

С о н  В а с и л и я  С т е п а н о в и ч а
У проректора универси

тета по хозяйственной части 
I Василия Степановича Рядо
вого заболел живот. Он дол
го крепился, но боли не 
унимались, и волей-неволей 
пришлось идти в санчасть.

В новеньком, пахнущем 
свежей масляной краской ка
бинете молодая врач посмот. 
рела язык проректора, поты, 
кала разными блестящими 
инструментами в его грузное 
чрево и грустно покачала 
головой:

— Вы серьезно больны, 
тов. Рядовой, придется вас 
госпитализировать—

З а б о т л и в ы й  х о з я и н
Большое число рабочих долгое время 

на переделке дома главного инженера 
дорожного отряда № 135  в г. Томске тов. Цукер- 
ника, а общежития и квартиры рабочих до сих пор 
стоят неотремонтированными.

работает
машинно.

В г. Грозном продолжаются 
финальные игры на первенство 
РСФСР по футболу. Вторую 
встречу команда г. Томска прове
ла с командой г. Владивостока.

Игра прошла с  преимуществом 
томичей, которые и выиграли 
встречу со счетом 4:1.

В. КОСТИН.

.-Через десять минут про. 
ректор Рядовой, облаченный 
в несвежий халат и мягкие 
туфли, превратился в рядо
вого больного медико-сани, 
тарной части университета.

— У вас, кажется, про
стыни грязные? — строго 
спросил он у  санитарки, с 
кряхтением укладываясь в 
постель.

— А откуда они будут 
чистыми, — возразила ня
нечка. — Целую неделю 
бьемся, ни одна прачечная в 
стирку не берет.

— Что там простыни, — 
раздался голос с соседней 
койки, — я скоро полмеся
ца, как в бане не был...

— Душ-то у йас есть, да 
толку нет, — со вздохом 
сказала санитарка. — Всю 
теплую воду из бака столо
вая на мытье посуды изво
дит. А ведь хозчасть универ
ситета и прачечную, и душ, 
и питание — все наладить 
обещала. Самого Рядового 
бы сюда, чтоб полежал, по
чувствовал.

Василий Степанович хотел 
что-то сказать, но горло его 
издало только слабый писк, 
и он смущенно закашлялся.

Подошел час обеда. Рядо
вому была назначена овощ
ная диета, но ему подали 
тарелку, в которой находи
лось нечто, отдаленно похо. 
жее на гуляш.

— Мне же категорически 
запрещено есть мясо, — 
бледнея, проговорил прорек
тор.

— Своей кухни у нас нет, 
все обещают, — сказала 
санитарка. — А из столовой: 
бери, что дают. Там вас,

диетников, не оченЬ.то лю
бят...

Василий Степанович поду
мал, вздохнул и... съел за
прещенное кушанье.

Ночью Рядовому стало ху
же. Молоденькая сестра ска
зала, что у него «острые ре
жущие боли в области ки
шечного тракта» и что она 
пойдет в один из соседних 
корпусов позвонить врачу. В 
санчасти телефона не было.

Она ушла и пропала, а 
Рядовой уже терял сознание. 
И вдруг он услышал резкий 
звонок.

— Телефон, — прошеп
тал он умиленно, — Теле
фон! — Он дернулся, улыб
нулся и... проснулся.

Послеобеденное солнце 
било косыми лучами в окно 
его кабинета. На столике от
чаянно звонил телефон.

— Да, слушаю. Здравст
вуйте, Раиса Михайловна,— 
сонно сказал проректор, уз
нав голос главного врача 
медсанчасти. — Ваша заяв
ке? — Василий Степанович 
взял со'стола бумагу. В ней 
было перечислено все: и
душ, и прачечная, и кухня, 
и телефон, и даже телеви
зор, который он отобрал у 
больных: «все равно, слома
ют». — Нет, — продолжал 
он уже официальным тоном. 
— Нет. Пока ничего сделать 
не могу.

Василий Степанович поло, 
жил трубку и зябко пере, 
дернул плечами. «Бр-рр. И 
приснится же такое...». По
том он взял деро и написал 
на заявке медсанчасти: «От
казать. Рядовой».

Б. СМИРНОВ.

Происшествия
ПОХИЩЕНИЕ СЕЙФА. Лай*

екяй леспромхоз комбината «Том- 
лес» получил крупную сумму де
нег для премирования рабочих и 
инженерно-технических работни
ков за успешное выполнение про
изводственной программы. В тече. 
ние дня часть денег была розда
на, а остальные на ночь оставле
ны в сейфе. А утром оказалось, 
что в помещении кассы нет ни 
сейфа, ни денег.

Прибывшие к месту происше. 
ствия старший оперуполномочен
ный областного управления мили
ции Замараев с проводником слу
жебно-розыскной собаки Кунтико.- 
вым и работники Батуринского 
поселкового отделения милиции 
Шкурагов и Бузалев обнаружили 
следы обуви преступников и сле
ды ручной тедежки. Из этого 
можно было понять, что сейф уве. 
зан на тележке.

Следы привели работников ми
лиции к реке Чулыму и там ис
чезли. Этот же след продублиро
вала собака. Было ясно, что пре
ступники скрылись по реке. Но, в 
какую сторону они направились: 
вверх по течению или вниз? Ре
шено было разделиться на две 
группы и опросить всех, кто мог 
видеть людей, плывших по реке в 
то утро.

Работник пожарной охраны То
ропов поймал в реке около де
ревни Трескулово (в 15 километ
рах вверх по течению от Батури. 
но) папку с бухгалтерскими доку
ментами, находившимися ранее в 
сейфе. Эта находка определила 
направление погони.

Так, следуя по пятам преступ
ников, работники милиции устано. 
вили, что кражу сейфа совершили 
братья Алексей и Леонид Самсо
новы, работавшие бакенщиками 
на Чулыме. С ними на краже бы
ли брат жены Алексея Тополюк и 
его жена. Выяснилось,-, что сейф 
они вскрыли прямо в лодке и 
выбросили в реку, а деньги и об. 
лигации поделили на три части.

Много труда и умения приш
лось затратить, чтобы уличить 
Алексея Самсонова, Тоиолюка и 
его жену. Решающую роль сыгра
ли улики, собранные на месте 
происшествия и в квартирах во
ров. Но еще труднее оказалось 
задержать Леонида Самсонова: в
момент прибытия работников ми
лиции к избушке бакенщиков Ле
онида не оказалось, а через не
сколько дней, когда работники 
милиции стали производить 
опись имущества у преступников, 
Л. Самсонов незаметно подкрался 
к усадьбе и тяжело ранил выстре. 
лом из ружья участкового уполно
моченного Бузалева. Л. Сам* 

сонову не удалось уйти от заслу
женного возмездия.

По делу ведется расследование*

Извещения
Бюро областного литературного 

объединения извещает, что в чет“ 
верг, 11 октября, в помещении 

.редакции газеты «Красное Зна- 
мя» состоится собрание членов 
литературного объединения. Нача
ло в 7 часов вечера.

V
11 октября, в 7 часов вечера, 8 

Доме политического просвещения 
Томского ГК КПСС (Кооператив
ный, 5) состоится лекция для слу
шателей семинара по изучению 
вопросов экономики торговли на 
тему «XX съезд КПСС о даль
нейшем развитии советской тор
говли и общественного питания в 
шестой йятилетке».

Лектор т. Медведева.
V

В пятницу, 12 октября, в 7 ча-* 
сов вечера, в помещении Куйбы
шевского райкома КПСС (иер. Ба_ 
тенькова, 6) для изучающих 
историю КПСС состоится лек
ция на тему «Коммунисти
ческая партия — вдохнови* 
тель и организатор победы Вели
кой Октябрьской социалистиче
ской революции».

Лектор — доцент, кандидат 
исторических наук Т. Н. Петрова.

Зам. редактора А . Н . НОВОСЕЛОВ.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова

10 октября — «Мораль пани Дуль-
ской». . '

11 и 12 октября — «Несчастный 
случай».

1 13 октября — «В добрый час».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
10 октября — новый художествен,

ный фильм «Крылья». Сеансы: 9, 11,
I ,  3, 5, 7, 9, 11.

Клуб имени Сталина. 10 октября — 
«Крылья». Сеансы: 4, 6, 8* 10.

11 октября — новый цветной худо
жественный фильм «300 лет тому...». 
Сеансы: 9, 11-10, 1-20, 3.30, 6-50, 9,
I I .  10. В 5-40 — документальный 
фильм «Мир — воля миллионов».

Кинотеатр имени И. Черных. 10 ок
тября. Большой зал — «Крылья». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30,
6-30, 8-30, 10-30. Малый зал —
«Дорога правды». Сеансы: 9-30, 11-30,
I-  30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30.

1 0  и 11 октября. Большой зал — 
«Крылья». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 
4 -3 0 , 6-30, 8-30, 10-30. Малый зал — 
«Борьба в долине». Сеансы: 9-30,
I I -  30, 1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30.

Стадиону «Буревестник» требуются: 
старший бухгалтер, радист-электрик, 
слесарь, гардеробщицы, уборщицы, ра
бочие по уходу за льдом, инструкторы 
физкультуры.

Обращаться: г. Томск, улица Фрун
зе, 11.

3 —2
Томскому хлебокомбинату требуется 

на работу печник.
Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 

генькова, 2, отдел кадров.

^ Т о м с к а я  с ту д и гф

Среда, 10 октября
19.00. Концерт народной артистки 

Грузинской ССР Мери Накашидзе. В 
концерте принимают участие Ю. Андре
ев (художественное чтение) и М. Горо- 
дищева (рояль). 20.20. Телевизионное 
кинообозрение «По родной стране», 
№ 4. 20.35. Выступление артиста Том
ского областного театра драмы Аркадия 
Аркина. В программе- юмористические 
рассказы и фельетоны. 20.50. Испан
ские песни и танцы. 21.20. Музыкаль
ная комедия «Дочь полка».

Четверг, 11 октября
19.00. Передача для детей. «Знаешь 

ли ты математику». 19.25. Выступле
ние лауреата Международного конкурса 
скрипачей имени Маргариты Лонг и 
Жака Тибо в Париже Нелли Школьни
ковой. 19.35. Репортаж «Новаторы Том
ского электромеханического завода». 
19.50. Третий день фестиваля «Литера
тура и искусство в жизни советского 
народа». В программе короткометраж
ные фильмы «Лев Толстой» и «Рукопи
си Л. Н. Толстого». 21.00. Хроникаль
но-документальный фильм «Нерушимая 
дружба». 21.20. Художественный муль
типликационный фильм «Небесное соз
дание» (из серии «Советские фильмы, 
удостоенные премии на Международных 
кинофестивалях»).

Томский инженерно-строительный ин
ститут объявляет дополнительный кон
курс на замещение вакантных должно, 
етей доцента кафедры строительных 
конструкций и доцента кафедры орга
низации строительного производства.

Срок конкурса—три дня после опуб. 
ликования в газете.

Адрес института: г. Томск, Соляная 
площадь, 2.

У ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 11 о к т я б р я  в ы п у с к а е т  на э к р а н ы  н овы й  

х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м

Сценарий А. Корнейчука. Постановка Владимира Петрова.
В главных ролях: В. Добровольский, Е. Самойлов, А. Тарский, Н. Ужвий, 

Е. Добронравова и другие.
Производство Киевской киностудии художественных фильмов, 1956 год.

Горремстройтресту требуются: плот
ники, столяры, пилорамщики, рабочие 
пилорамы, каменщики, печники, штука
туры, маляры, кровельщики, конопат
чики, возчики,'грузчики, разнорабочие 
и временные рабочие на погрузо-раз- 
грузочные работы, кочегары. Одинокие 
обеспечиваются жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4.
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Томскому аэропорту срочно требуют
ся: диспетчеры службы движения, име
ющие лётное образование, механики 
авиационные, рабочие, грузчики, истоп
ники, сторожа и мойщица самолетов.

Обращаться: г. Томск, аэропорт, те
лефон 35-75.

2—1

^  К СВЕДЕНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ! ^
В  т о р г о в у ю  с е т ь  г о р п ш ц е т о р г а  п о с т у 

п и л и  в  п р о д а ж у  с в е ж и е  б а н а н ы . 
Б а н а н ы  о б л а д а ю т  в ы с о к и м и  п и т а т е л ь 
н ы м и  с в о й с т в а м и  и с о д е р ж а т  в с е б е  
с а х а р а  19 ,9% , к р а х м а л а  1,2% , я б л о ч 
н о й  к и сл о ты  0 ,4% , а зо т и с т ы х  в е щ е с т в  
1 ,3% , ж и р о в  0 ,6% . К р о м е  т о г о , в  б а н а 
н ах  с о д е р ж а т с я  в и там и н ы : С , А , В 1; В 2,
РР. Б а н а н ы  — п о л е з н ы е  п л о д ы  д л я  

в з р о с л ы х  и д е т е й .
Т р е б у й т е  и  п о к у п а й т е  б а н а н ы  в  м а г а з и н а х  Т о м г о р п и щ е т о р г а .

Х-Т’ ДИРЕКЦИЯ. Х57

Барнаульскому машиностроительному заводу ф 
геологоразведочного оборудования Министерства 

геологии и охраны недр СССР 
срочно требуются на постоянную работу: главный технолог завода, 

главный механик завода, начальник инструментального цеха.
Оплата по соглашению, жилплощадь предоставляется, подъемные по 

КЗОТу.
. С предложениями обращаться по адресу: г., Барнаул, Алтайского I 

края, 1-й Заводской проезд Ай 2, отдел кадров. 5 —2 %♦
Дирекция, партийная и проф

союзная организации Томской ка
рандашной фабрики с глубоким 
прискорбием извещают о смерти 
старейшего работника фабрики

ЕМЕЛЬЯНОВА 
Александра Михайловича

и выражают соболезнование его 
семье.

Вынос тела 10 октября, в 3 ча
са дня, из квартиры покойного 
(улица Большая Подгорная, 54).

Дирекция, партбюро, комитет 
ВЛКСМ,. профком и местком Том. 
ского медицинского института 
имени В. М. Молотова выражают 
глубокое соболезнование члену 
партбюро института ассистенту 
Селезневой Апполинарии Алек, 
сандровне по поводу смерти ее 
матери

СЕЛЕЗНЕВОЙ 
Дарьи Петровны,

последовавшей 6 октября после 
тяжелой болезни.'

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: для справок 
пропаганды — 47-45, вузов, школ и  культуры — 42.46, сельского хозяйства

К302237.

2 — 1 _______________ _ _ _ _ _ _ ___ _________ _

(круглые сутки) — 42-42, заместителя редактора — 37.37, ответ, секретаря — 31.19, секретариата —• 42-40, отделов: партийной жи 
— 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37.38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам, зав. издател ьством — 52. 
объявлений — 37-36, стенографистки— 52-02, директора типографии — 37-72.

отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, 
и я л я т р л  ь п и п ч »  — ко .23, бухгалтерии и отдел!
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